
Para relembrar o bicentená-
rio de elevação da povoa-
ção de Piracicaba à fregue-
sia Santo Antonio de Piraci-
caba, o Setor de Gestão de
Documentação e Arquivo da
Câmara Municipal de Pira-
cicaba publicou um conjun-
to de fotografias da Solene
Comemorativa do Bicente-
nário do fato histórico. A so-
lenidade aconteceu na Ca-
tedral de Santo Antônio, em
21 de junho de 1974, pro-
movida pela Câmara Muni-
cipal, pelo Instituto Histórico
e Geográfico (IHGP) e pela
diocese piracicabana. A6

BICENTENÁRIO
DA ELEVAÇÃO
À FREGUESIA

Samuca Miazaki

JULHO
O deputado Madureira terá o mês de

julho para se dedicar, preferencialmente, às
articulações do seu Partido Liberal (PL) em
Piracicaba. Com o recesso da Assembleia
Legislativa do Estado de São Paulo (Alesp),
certamente terá mais tempo para amarra-
ções em nossa cidade e na região. E terá muito
o que conversar com as lideranças locais.

ALTA
Quando do pedido de demissão do pri-

meiro integrante do governo de Luciano Al-
meida, Daniel Rosenthal, do Ippalp, o então
secretário Junior Guidotti (ex-Semdettur)
comentou, em tom de brincadeira, que ele ti-
nha tido “alta” da política. Agora quem está
de “alta” é Guidotti, que demostra disposição
como presidente do PP da Comissão Provisó-
ria (leia-se: apoio ao prefeito Luciano).

BIOGRAFIA - I
Na semana que passou, o vereador

Paulo Campos anunciou na TV Ativa, para
Carol Angeleli e Marcos Godoy, que preten-
de lançar sua biografia em agosto. O livro
vai se chamar “Quatro Paulos”, e a capa foi
exibida no programa. O vereador tem inten-
ção de ser candidato a prefeito e, depois de três
mandatos, que se completam em 2024, não
pretende não voltar à Câmara Municipal. 

BIOGRAFIA - II
Quem está preparando sua biogra-

fia para ser lançada no segundo semestre
é o advogado, sindicalista e colaborador
de A Tribuna, José Osmir Bertazzoni. O
Capiau sabe que o título da obra é “Al-
pharrabios”, assim mesmo, com o velho
“ph”, substituindo o “f”. É um trabalho
de fôlego, pois contará, além dos seus tra-
ços biográficos, com uma seleção de arti-
gos publicados na imprensa local.

DÍVIDA
Uma das preocupações da nova presi-

dente da APAE local, Vanessa Carvalho, re-
velada recentemente no programa “Alô, bom
dia”, sob o comando de Mário Luiz, na Rádio
Educadora, é com relação ao montante do
passivo trabalhista. A entidade está contan-
do agora com a colaboração do ex-secretá-
rio de administração da cidade, Dorival
Maistro, experiente na área administrativa

‘ABANDONO’ - I
Assim como fez o vereador Laércio Tre-

visan Jr. (PL), a vereadora Rai de Almeida (PT)
também apontou estado de “abandono gene-
ralizado” de praças da cidade. Na segunda-
feira (19), ela destacou a falta de iluminação
pública na praça Tibiriçá, em frente à Esco-
la Estadual Morais Barros, no Centro.

‘ABANDONO’ - II
Segundo a parlamentar, a deficiên-

cia na iluminação traz riscos para quem
por lá transita e frequenta a unidade es-
colar: “Já trouxemos os problemas que
estão acontecendo na Escola Morais Bar-
ros, como por exemplo a retirada de toda
a fiação elétrica, inclusive já correndo
risco de invasão da escola”, disse.

‘ABANDONO’ - III
Segundo Rai, uma reunião entre os

representantes do município e da escola
será oficializada em breve: “Como é uma
escola estadual, fica um jogo de empur-
ra-empurra de quem é o responsável.
Então, estamos solicitando e espero que
os secretários possam vir conversar co-
nosco sobre essa questão”, acrescentou.
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ATÉ MEIA-NOITE
O Tribunal Regional Eleitoral de

São Paulo (TRE-SP) autorizou que, em
casos excepcionais, a propaganda parti-
dária gratuita em nível estadual seja exi-
bida até a meia-noite, durante o segundo
semestre de 2023. A decisão foi proferida
na segunda-feira (19) pelo presidente da
Corte, Paulo Galízia, e atende ao pedido
da Associação Brasileira de Emissoras
de Rádio e Televisão (Abert) e pela Asso-
ciação das Emissoras de Rádio e Televi-
são do Estado de São Paulo (Aesp).

IRRITAÇÃO
De onde pode estar vindo tanta irri-

tação por parte dos vereadores em rela-
ção ao prefeito Luciano Almeida (PP)?
Quem assistiu, participou ou ouviu dizer
sobre o Congresso Municipal do Orçamen-
to Participativo (OP) deve ter compreen-
dido o êxito que ele consegue na condução
do processo, devorando pelas beiradas,
prestigiando as demandas das lideranças
dos bairros, com as devidas prioridades.

CONCORRENTES?
Essas novas lideranças são potenci-

almente concorrentes diretos dos atuais
vereadores nas eleições do ano que vem. E
isso tem incomodado muito uns e outros,
que pensam e planejam suas respectivas
reeleições? Com menos candidatos nas
chapas, 24 contra 35 em 2020, sendo um
terço deles obrigatoriamente negros, o ce-
nário começa a afunilar. E mudará muito.

PROGRESSISTAS
Filiado recentemente em Brasília ao

Partido Progressista (PP) local, o prefeito
avisou o presidente do partido no Municí-
pio, vereador Acácio Godoy, na véspera de
sua viagem a Brasília. Godoy e Gilmar Rot-
ta, vereadores do PP, votaram favoráveis
ao impeachment de Luciano. Mais um desa-
fio a ser perseguido. Ambos edis podem tro-
car o barco dos Progressistas por outro?
Nos bastidores, o comentário é pesado.

REPUBLICANOS
Na outra margem político-eleitoral, os

Republicanos, sob o comando do presidente
Vanderlei Giangrossi, sonham em estar en-
tre os três partidos mais bem votados em
2024, ampliando sua bancada. Hoje, com
dois vereadores aqui, Giangrossi esteve em
Minas Gerais semana passada, tendo sido
homenageado pelos 200 anos do parlamen-
to mineiro, já que foi deputado estadual na-
quele Estado, além de vereador na cidade
de São Paulo. Sabe o que faz em eleição.

MDB
Após a convenção do MDB na cida-

de, sábado (17), as conversas sobre o ano
que vem mostram uma perspectiva de ali-
nhamento do grupo local ao deputado es-
tadual Alex Madureira (PL), contando
com a volta do pastor Fernando Favore-
to (PSC) ao ninho antigo, que fez mais de
cinco mil votos para deputado federal no
ano passado em nossa cidade. Será?

Divulgação

O presidente Lula se encon-
trou, ontem, 21, com o Papa
Francisco, no Vaticano, em
uma audiência marcada pela
defesa de ambos pela paz – e
no contexto atual, significa um
gesto pelo fim do conflito entre
Rússia e Ucrânia – e pela tro-
ca de presentes. O líder brasi-
leiro presentou o Pontífice com
um quadro da Sagrada Famí-
lia feito pelo artista pernambu-

cano J. Borges e a primeira-
dama Janja lhe deu uma ima-
gem de Nossa Senhora de
Nazaré, padroeira da Amazô-
nia. Francisco presenteou am-
bos com uma estátua em bron-
ze com a mensagem: “A paz é
uma flor frágil.” Sem dúvida, um
encontro histórico. De duas li-
deranças latinoamericanas que
mostram ao mundo o caminho
do verdadeiro progresso.

‘PELA PAZ’

Divulgação

Lucy Godoy co-
memora o ani-
versário do es-
poso Evandro
Godoy — casal
piracicabano —
ao lado dos fa-
miliares. Lucy
está contratada
pela Prefeitura
Municipal de
Mombuca, na
área da Saúde,
onde foi aprova-
da em primeiro lugar, e assim fazem comemora-
ção dupla. Parabéns ao Evandro pelo aniversário,
muitas felicidades, desejam familiares e amigos.

Com 58 votos, Senado aprova
Cristiano Zanin para o STF

O plenário do Senado apro-
vou ontem (21) por 58 votos favo-
ráveis e 18 contrários a indicação
do advogado Cristiano Zanin para
o Supremo Tribunal Federal
(STF). Resultado aponta aceitação
de mais de dois terços entre os se-
nadores. Futuro novo ministro
indicado pelo presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva para ocupar a
vaga deixada por Ricardo Lewan-
dowski, Zanin foi aprovado pelos
congressistas após quase oito ho-
ras de sabatina na Comissão de
Constituição e Justiça (CCJ).

Ao abrir a sabatina, Cristia-
no Zanin falou por 26 minutos
para se apresentar aos parlamen-
tares. Na ocasião, disse que se
sente seguro e com a experiência
necessária para atuar no STF e
julgar temas relevantes e de ex-
tremo impacto à sociedade.

“Sempre nas minhas atua-
ções no Direito segui as premis-
sas análogas a de um juiz, ao me
manter em equilíbrio emocional e
intelectual, mesmo nas horas de
grandes desafios, ter senso de
justiça sem nunca desacreditar
nas leis e nas instituições brasi-
leiras e seguir com independên-

A 35ª Mostra Almeida Júnior
continua aberta ao público no Tea-
tro Municipal Dr. Losso Neto e as
obras expostas podem ser vistas até
o dia 23 de junho, sexta-feira.  Cri-
ada e coordenada pela Associação
Piracicabana dos Artistas Plásticos
– APAP, tem como finalidade va-
lorizar artistas e suas obras, levan-
do ao conhecimento da sociedade
novas linguagens e técnicas pictó-
ricas. A mostra conta com a par-
ticipação de 40 artistas plásticos,
com 96 obras selecionadas. Pode
ser vista até sexta-feira, das 10h
às 12h e das 13h às 17h, no hall
do Teatro Municipal Dr. Losso
Netto. www.apappira.com. A6

Resultado reúne mais de dois terços dos senadores. “Sempre segui as premissas
análogas a de um juiz, ao me manter em equilíbrio emocional e intelectual”, disse

Lula Marques/Agência Brasil

O piracicabano Cristiano Zanin irá ocupar a vaga deixada pelo
ex-ministro Ricardo Lewandowski no Supremo Tribunal Federal

cia de atuação para garantir jus-
tiça num país com pilares demo-
cráticos sólidos, como é o Brasil”.

Em um breve resumo da pró-
pria carreira, citou os escritórios em
que trabalhou e concluiu que se
considera “um defensor fervoroso
da Constituição brasileira e um crí-
tico atento às violações de direitos
e garantias fundamentais”. Lem-
brou também que, nos 25 anos
como advogado, liderou mais de
cem processos julgados no STF e
mais de 550 julgados no Superi-
or Tribunal de Justiça (STJ).

‘IMPARCIALIDADE’ - Um
dos principais questionamentos à
indicação do advogado Cristiano
Zanin a uma vaga no STF parte do
fato de ele ter atuado na defesa do
presidente Luiz Inácio Lula da Sil-
va nos processos da Lava Jato. Essa
foi uma das primeiras perguntas
do relator da indicação, o senador
Veneziano Vital do Rêgo (MDB-
PB), feita na Comissão de Consti-
tuição e Justiça (CCJ) do Senado.

“[A indicação de Lula]
pode, de alguma forma, cons-
trangê-lo ou comprometer sua
imparcialidade como magistra-
do, não obstante saibamos não ser

impediente legal para o preenchi-
mento desse augusto cargo?”

Zanin respondeu que acredita
que foi indicado pelo fato de o pre-
sidente ter conhecido seu trabalho
jurídico, sua carreira na advocacia
e “por ter a certeza de que eu, uma

vez nomeado e aprovado por esta
Casa, vou me guiar exclusivamen-
te pela Constituição e pelas leis, sem
qualquer tipo de subordinação a
quem quer que seja”. O advogado
acrescentou que se sente em condi-
ção “de atuar com imparcialidade”.

ANIVERSARIANTEANIVERSARIANTEANIVERSARIANTEANIVERSARIANTEANIVERSARIANTE

Mostra continua
aberta no Teatro
Dr. Losso Neto

Nota de esclarecimento do vereador
Zezinho Pereira, do União Brasil

Com relação aos fatos veiculados na última
sessão ordinária da Câmara Municipal de Piraci-
caba, do dia 19 de junho de 2023, o vereador Zezi-
nho Pereira (União Brasil) informa o seguinte:

Fiquei honrado pelo pronunciamento do ve-
reador Paulo Campos, porém meu passado
como funcionário público por trinta e nove (39)
anos com prontuário sempre limpo, por si só,
deixa claro minha conduta honesta ilibada, tan-
to é assim que pela segunda vez fui eleito vere-
ador pela cidade de Piracicaba, os eleitores que
me conhecem sempre acreditaram em mim.

Quanto ao dia da votação da peça de estu-
do, para impedimento do Prefeito Luciano Almei-
da, naquele dia fui procurado por muitas pesso-
as para que não recebesse a denúncia contra o
Prefeito. Importante relatar os mais relevantes.

O primeiro foi através de uma reunião invo-
cada pelo prefeito, onde estive junto com o che-
fe de gabinete e advogado, e o que se foi falado
é que o prefeito prometeu que iria atender as
demandas do gabinete apenas aqueles que vo-
tassem contra o recebimento, ensejando assim
que qualquer voto contrário aos seus interesse
seriam tratados como oposição, e assim sendo
não seriam atendidos, porém informei ao prefei-
to que nosso comprometimento estava diante de
uma enquete feita juntos aos cidadãos piracica-
banos, o resultado de tal enquete concordava
maciçamente com o impedimento, portanto não
iria votar a favor dos interesse do prefeito.

Guilherme Leite

Por outro lado, falei ao prefeito que ele pre-
cisava conseguir votos dos vereadores que es-
tavam diretamente ligados a base de seu gover-
no, aqueles que têm secretarias vinculadas.

Também houve o contato de outros vári-
os secretários pedindo ajuda ao Prefeito.
Outro ponto que me causa estranheza é de
que houve reunião no estacionamento da
Câmara Municipal com vereadores, contudo
tal evento não ocorreu, acredito que possa ter
acontecido conversas individuais, acredito nis-
so até porque se tratava de uma votação muito
relevante para todos da cidade de Piracicaba.

Vereador ZEZINHO PEREIRA
Partido UNIÃO BRASIL
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COLUNA ESPÍRITA

Pode a alma de um ex-presidente
trazer mensagem relevante para nós?

Alvaro Vargas

Nos dois mundos, material
e espiritual, os espíritos es-
tudam, trabalham e evo-

luem. Interagem entre si, e ge-
ralmente são aqueles que estão
na erraticidade que nos dirigem,
influenciando a nossa jornada
diária. Nosso destino é regres-
sar para a nossa verdadeira pá-
tria, e aqueles que lá se encon-
tram, pelo mecanismo reencar-
natório, voltarão ao mundo físi-
co. Assim, com uma visão ampli-
ficada pelas realidades existen-
tes na vida após a vida, é que Nilo
Peçanha (1867-1924), ex-presi-
dente do Brasil, enviou uma
mensagem (XAVIER, F. C. Pala-
vras do Infinito, Pelo Espírito
Humberto de Campos, cap. 16).
Embora tenha sido transmitida
há mais de 80 anos, as suas ob-
servações estão atualizadas, par-
ticularmente, sobre a corrupção,
que permanece banalizada por
parte expressiva de nossa popu-
lação, e a necessidade de melho-
rar a educação de nosso povo.
Nesse contexto, é oportuno recor-
darmos o ensinamento do após-
tolo Paulo (Efésios, 5:14): "des-
perta, tu que dormes, levanta-te
dentre os mortos, e Cristo te es-
clarecerá". Não é mais possível,
que nós brasileiros continuemos
dormindo eternamente em ber-
ço esplêndido. Fundamental que
possamos despertar a consciên-
cia coletiva de nossa nação, de
modo a pautar todas as nossas
ações em princípios éticos, com
honestidade e responsabilidade.

Sobre as nossas lideranças,
Nilo Peçanha considera que a po-
lítica nacional não vem encaran-
do as suas obrigações com a aus-
teridade necessária. Com algumas
exceções, a nossa política admi-
nistrativa está repleta daqueles
que apenas se aproveitam da si-
tuação, para os favores pessoais e
para as condenáveis pretensões
dos indivíduos. No letargo que os
poderes da força propiciam, ou-
vindo empolgado os cantos de
sereia do partidarismo e do indi-
vidualismo pernicioso, vem olvi-
dando os seus máximos deveres,
as suas obrigações mais sagradas.
É óbvio que no Brasil da atuali-
dade, a única fórmula governa-
mental adaptável às conveniênci-
as do país, para que as massas
permaneçam isentas dos sacrifí-
cios de toda a natureza, tem de
ser baseada nas linhas democrá-
ticas, preparando-se a nacionali-
dade pela educação, na ordem
para a evolução do futuro. Entre-
tanto, o extremismo vem solapan-
do o edifício das nossas institui-
ções, espalhando doutrinas
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anarquizadoras, copiando os
programas dos outros povos, es-
quecendo-se de que ainda não
nos dignamos examinar as nos-
sas realidades, as questões vis-
ceralmente brasileiras, alheios ao
ambiente que reflete as feições
peculiares da nossa nação. País
essencialmente agrícola, o Brasil
tem de voltar as suas vistas para
a sua imensa extensão territori-
al, multiplicando os conselhos
técnicos da agricultura, velando
carinhosamente pelos seus pro-
blemas. Entre os desafios a se-
rem enfrentados, a nação preci-
sa, antes de tudo, do livro e da
higiene, das obras de assistência
sob todos os seus aspectos.

Observando-se os nossos
institutos políticos e econômicos,
reconhecemos que quase nada
adiantamos além das cópias das
normas que nos ofereciam ou-
tros povos, dentro de sua exis-
tência coletiva, radicalmente di-
versa da nossa, em suas modali-
dades multiformes. Nas ques-
tões do direito, da administra-
ção, dos regulamentos, nada te-
mos feito senão adaptar de ma-
neira errada, tudo quanto obser-
vamos em outros países. Seria
preciso criarmos um largo mo-
vimento de brasilidade, satura-
do de nossas realidades e ne-
cessidades inadiáveis. As cole-
tividades brasileiras fazem mais
questão do direito da higiene,
do conforto necessário, do pão
e da escola que do direito irrisó-
rio do voto, nas lutas de clã e no
ambiente viciado dos partidos.
Seria ideal que os brasileiros se
unissem para a cruzada bendi-
ta do reerguimento da naciona-
lidade, conscientes de seu valor
próprio, prescindindo as influ-
ências estrangeiras, realizando,
construindo a pátria de ama-
nhã, cujo futuro promissor
constitui uma larga esperança
para a Humanidade. Deus ilu-
mine o Brasil, permitindo que
ele cumpra a sua missão subli-
me, como pátria do Evangelho,
no concerto das nacionalidades.

———
Alvaro Vargas, enge-
nheiro agrônomo-Ph.D.,
presidente da USE-Pi-
racicaba, palestrante
e radialista espírita

Douglas Alberto F.
de Campos Filho

Com mais de 35
anos de experiên-
cia tratando pa-

cientes atópicos, uma
alergia em especial cha-
ma atenção devido ao
gradativo aumento da
incidência, quadro cli-
nico com sinais e sinto-
mas variados, desde
dermatite atópica localizada, ur-
ticárias generalizadas, angioede-
mas, edema de mucosa, bronco-
espasmos, edema de glote, ma-
nifestações gastrointestinais, re-
ações cruzadas com vários ali-
mentos, dificuldade de controle
medicamentoso, risco de choque
anafilático, morte e ausência de
política de saúde no Brasil para
subsídio de um tratamento mais
eficaz feito com Omalizumabe
medicação que bloqueia a imu-
noglobulina-E livre no sangue e
impede a Reação Alérgica; ofe-
recendo ao paciente alérgico ao
látex, ou seja, a borracha natu-
ral, uma boa qualidade de vida.

A medicação feita por enge-
nharia genética, anti - IgE (anti-
imunoglobulina E) no Brasil so-
mente é, na maioria das vezes, uti-
lizada para o tratamento da Asma
Moderada e Grave de difícil con-
trole, sendo que, nos Estados Uni-
dos e Europa, é utilizada regular-
mente a mais de 20 anos para o
tratamento de outras alergias gra-
ves, inclusive alergia ao látex; apre-
sentando bons resultados.

A preocupação com este
tipo de alergia é universal, ten-
do em vista que a borracha na-
tural é de uso comum e rotinei-
ro nas atividades domésticas,
empresariais e principalmente
na área da saúde, devido à ne-

cessidade de luvas,
sondas,  preservati-
vos, vestimentas e até
o presente momento
sem substitutos às
suas qualidades e vir-
tudes como flexibilida-
de, alta sensibilidade
tátil, isolante e proteção
de doenças sexualmen-
te transmissíveis.

O diagnóstico é fei-
to pela História clínica,

exames físicos e exames laborato-
riais, como por exemplo, o teste
alérgico cutâneo e os testes soro-
lógicos específicos para IgE.

O tratamento consiste em evi-
tar o contato, o que é muito difí-
cil, devido a utilização da borra-
cha natural no dia-a-dia e seu
conjunto de reações cruzadas
com alimentos vegetais, tais
como: mandioca, manga, bana-
na, abacate, frutas cítricas e ou-
tros. A terapêutica medicamento-
sa baseia-se na utilização de anti-
histamínicos, corticosteroides,
anti leucotrienos, imunoterapia
especifica, medicação de emergên-
cia no choque anafilático e na in-
dicação precisa do bloqueador de
IgE, por tempo prolongado.

———
Douglas Alberto Fer-
raz de Campos Filho,
médico piracicabano
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Alergia ao látex

Alex Madureira

Eu não estava lá,
mas me conta-
ram e depois eu li

num artigo do pesqui-
sador Toshio Icisuka,
na revista do Instituto
Histórico Geográfico de
Piracicaba (IHGP), de-
dicada especialmente
aos imigrantes que se
espalharam por nossa cidade, nos-
sas vidas, nossa cultura. Eles che-
garam a Piracicaba num dia 7 de
setembro de 1918, vindos do Ja-
pão no navio Hakata Maru, que
aportou em Santos. Dos ocupan-
tes, 30 famílias pegaram um trem
em São Paulo e desembarcaram
na estação da Paulista, que naque-
le dia foi palco da celebração de
uma festa de Independência do
Brasil. E os que aqui chegaram,
felizes, imaginavam que toda
aquela recepção calorosa era para
eles. Até que alguém no meio do
público disse em voz alta, "Iras-
shaimase", ou bem vindos, que
soou incompreensível aos nossos
ouvidos caipiracicabanos.  Especial-
mente pelos moradores de Artemis
e da Fazenda Pau D´Alho, para
onde muitos deles se encaminha-
ram. Mas a chegada ficou com essa
marca bem humorada, registra-
da nas páginas da história local.

Não há como esquecer aquele
18 de junho de 1908, a partir do
qual se celebram 115 anos da imi-
gração japonesa em nosso país e
105 deles entre nós, piracicabanos,
de como não reverenciar o papel
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da comunidade na nos-
sa política, artes, ciência,
medicina, ensino, co-
mércio, entre outros. E
alinhavo aqui algumas
das pessoas que conheci
e outras de quem ouvi
falar, que muito contri-
buíram para o desenvol-
vimento de nossa cida-
de em diversos campos.

Destaco inicial-
mente o multi administrador/ge-
renciador, Pedro Mizutani, que
por muitos anos exerceu cargos es-
tratégicos desde a usina Costa Pin-
to até a constituição da empesa
Raízen, da qual chegou a cargos
importantes e ainda hoje, como
presidente do Conselho Adminis-
trativo da empresa, goza do res-
peito com lideranças locais e naci-
onais, por seu perfil de homem ético
e empreendedor. Hoje, diverte-se
com suas festas no Clube Nipo
Brasileiro e canta suas músicas no
idioma dos seus antecessores, fa-
zendo dela instrumento de divul-
gação e aproximação dos costumes
de seu povo entre nós brasileiros,
quer seja nos espaços do Engenho
Central ou da praça José Bonifá-
cio, por onde espalha suas canções
com apoio da comunidade. Lem-
branças também do gestor da IPP,
Industria de Papel Piracicaba, Iti-
ro Sato, falecido precocemente.

Ou dos políticos como o ve-
reador Pedro Kawai, sempre dili-
gente nas suas ações no Legisla-
tivo, no conselho consultivo do
nosso XV de Novembro, no clube
local da comunidade, nas esferas

Irasshaimase

culturais e por outras onde tran-
sita com competência. E, para
além dele, o recém chegado mé-
dico, Dr. Douglas Koga, hoje di-
rigente do Partido Novo em nossa
cidade, com grande votação obti-
da nas eleições do ano passado
para o cargo de deputado federal.

Não há como não lembrar de
outras histórias que ouvi de an-
tanho... o trio de ferro de comer-
ciantes  da gastronomia no cen-
tro da cidade, como Oscar Nishi-
mura, com seu restaurante famo-
so na praça central, Alvorada; do
pasteleiro Mario Miyazaki tam-
bém  japonês, na rua Governa-
dor, com seu tradicional e con-
corrido "Pastelão", que depois
também passou a funcionar do
Shopping, no qual eu e minha fa-
mília éramos frequentadores ha-
bituais, com seus pasteis e outro
salgados imbatíveis e do emble-
mático Bar do Tanaka, em frente
ao teatro São José, na rua dos
mesmo nome, nos idos dos anos
60/70, quando também prospe-
rou outra marca dos japoneses,
noutro empreendimento marcan-

te e ainda hoje lembrado com sau-
dades pelos piracicabanos, como
a família dos Benites, liderada
pelo pai Antonio e seus sucesso-
res, Carlos, Vado e Agostinho Be-
nites,  filhos de d.Teruko Miyazaki,
proprietários e administradores do
nosso inesquecível Restaurante
Mirante, um referência para nos-
sa cidade, com seu peixes de vári-
os tipos e sabores, desde 1962.

Nas áreas educacional e cien-
tífica, não há como desconhecer os
feitos do entomólogo Dr. Otávio
Nakano; do professor querido da
área de matemática, Shunhiti Tori-
goi, que nos legou o Colégio CLQ; do
médico Francisco Komatsu, recen-
temente homenageado pela Acade-
mia Paulista de Medicina, pelos seus
50 anos de dedicação à medicina,
ele que foi pioneiro no transplan-
te de córneas em Piracicaba e gran-
de incentivador de campanhas
locais e estaduais sobre a doação
de córneas para transplantes.

E da talentosa musicista e
gestora da nossa Orquestra Sin-
fônica de Piracicaba, Mayume
Micheletti, profissional exemplar
e gestora competente dos assun-
tos administrativos, operacionais
e musicais da orquestra. Enfim,
que o eco da saudação dos "Bem-
vindos" continue a ecoar com for-
ça entre nós, sempre que formos
lembrar do papel dos nipo-brasi-
leiros no passado e na constru-
ção do futuro da nossa cidade.

———
Alex Madureira, depu-
t a d o  e s t a d u a l  P L  e
Corregedor da Alesp

Sandra Franco

Relatório recente
do Ministério
 da Saúde reve-

lou que mais de 1 mi-
lhão de procedimentos
cirúrgicos eletivos estão
travados na fila do
SUS em todo o Brasil.
Um cenário que se re-
pete por gerações no
país. Acumulam-se décadas de
falência do sistema da saúde pú-
blico, apesar das mudanças de
governo. Paralelamente, a saú-
de suplementar também passa
por um período de emergência
financeira, quer por ter havido
um aumento no uso, quer por
fraudes que assolam as opera-
doras de planos de saúde.

O sistema público de saúde
apresenta falhas em seus princi-
pais programas e precisa de ações
mais efetivas para transformar
essa realidade. O Ministério da
Saúde anunciou que pretende re-
passar cerca de R$ 600 milhões
aos governos estaduais e do DF
para a redução dessa fila. De acor-
do com o Ministério, para receber
o recurso financeiro, cada estado
deve enviar um plano com o nú-
mero de cirurgias eletivas identi-
ficadas na fila, quantas poderi-
am ser realizadas com o investi-
mento do governo federal e os
hospitais que fariam as opera-
ções. O levantamento demonstrou
que Goiás é estado que tem a mai-
or fila: são cerca de 125 mil pro-
cedimentos travados. Em segui-
da, aparece São Paulo, com 111
mil, e em terceiro lugar, o Rio
Grande do Sul, com 108 mil.

As principais cirurgias que
representam demanda represa-
da nos Estados inscritos no Pro-
grama até agora são: cirurgia
de catarata, retirada da vesícu-
la biliar, cirurgia de hérnia, re-
moção das hemorroidas e reti-
rada do útero. Certamente, para
tratar das intercorrências que
algumas dessas condições pro-
vocam, o SUS gasta tanto (ou
mais) do que gastará com o pro-
cedimento cirúrgico em si.
Quanto custa mensalmente cada

um desses pacientes à
espera de uma cirur-
gia? Esses números
não foram apurados.

Segundo as estima-
tivas, esse investimento
deve reduzir em cerca de
45% o total dos proce-
dimentos. Assim, se o
projeto correr como o
planejado, cerca de 487
mil cirurgias serão fei-

tas, mas ainda sobrarão mais de
595 mil na fila de todo o Brasil.

Ou seja, esse programa terá
um efeito paliativo. Sem dúvi-
da, ajudará milhares de pesso-
as e famílias, mas ainda não é a
solução para esse gigantesco
problema. Essa fila poderá cres-
cer rapidamente, caso não sejam
tomadas outras medidas para-
lelas de curto e médio prazos.

É possível que o governo faça
mutirões e parcerias com institui-
ções privadas para diminuir filas
e atender a essa demanda. Con-
sultas por telemedicina para fazer
uma triagem dessas pessoas que
estão na fila, a fim de que especia-
listas avaliem se essas pessoas re-
almente precisam de cirurgias,
pode ser um primeiro passo im-
portante. Depois dessa triagem,
pode ser realizado um chamamen-
to dos especialistas por áreas, para
que eles sejam distribuídos nos
estados e municípios onde suas
especialidades sejam mais requisi-
tadas. Uma verdadeira força-ta-
refa com o uso da tecnologia, como
já se provou possível e eficaz em
vários projetos financiados pelo
PROADI (Programa de Apoio ao
Desenvolvimento Institucional
do Sistema Único de Saúde).

Um fator que corrobora para
essa longa espera está na má dis-
tribuição dos médicos especialis-
tas no Brasil. O número de médi-
cos no país cresceu fortemente nos
últimos anos, atingindo mais de
500 mil profissionais, uma média
de 2,4 para cada 1 mil habitantes.
Entretanto, a distribuição ainda é
bastante desigual, com maior pre-
sença nas regiões mais ricas e me-
nos oferta no Norte e Nordeste.
Os dados estão são de uma pes-
quisa realizada pelo Conselho Fe-
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deral de Medicina, em dezembro
de 2020.  A falta de equilíbrio ocor-
re também quando comparados os
sistemas de saúde. Dos profissio-
nais, 28% atendem exclusivamen-
te no setor privado, 22% somen-
te no setor público e os 50% res-
tantes nos dois tipos de serviços.

De fato, é imprescindível que
haja por parte do Governo a con-
tratação de mais profissionais
também para atenção primária
para se evitar doenças ou para evi-
tar que doenças se tornem crôni-
cas. No último dia 22 de maio, o
Governo Federal publicou um novo
edital para chamamento para pro-
fissionais que queiram participar
do programa Mais Médicos para
o Brasil. No documento publicado
pelo Ministério da Saúde, o ciclo
válido de trabalho é de quatro
anos, para formados em institui-
ções nacionais ou estrangeiras.
Nesta etapa, serão 5.970 vagas em
1.994 municípios brasileiros.

Espera-se que essas contra-
tações sejam realizadas com se-
riedade, ética e transparência,
para não criarmos mais um pro-
blema de gestão. Já houve casos
de médicos locais serem dispen-
sados para que o Munícipio con-
tratasse um médico que seria
pago pelo Programa, como uma
forma de desonerar a "folha"
municipal. Mas, trocar um mé-
dico por outro não resolve o pro-
blema, o que se precisa é de mais
profissionais que prestem um
atendimento efetivo à população.

Segundo levantamento fei-
to pelo CNJ (Conselho Nacional
de Justiça), em 2021, para ana-
lisar as principais causas que
levam à fila de espera no SUS,
não somente a falta de especia-
listas justificaria que uma con-

sulta com ortopedista possa de-
morar 1 ano. A escassez de re-
cursos nos hospitais públicos re-
sulta na falta de equipamentos,
de insumos e de medicamentos.

Seria também lamentável
ver, em um futuro breve, notí-
cias envolvendo os desvios des-
ses recursos federais destina-
dos a esse "programa para re-
dução de filas", como se verifi-
cou em 2022, quando a Polícia
Federal deflagrou operações em
alguns Estados, para apurar a
mau uso de verbas destinadas
exclusivamente ao combate à
epidemia, com a consequente
ocultação de movimentação fi-
nanceira e lavagem de dinheiro.

Espera-se que as políticas de
saúde pública tratem o indivíduo
como parte de um sistema que
necessita de políticas sérias, com
controle efetivo das demandas
reprimidas tanto de cirurgias
como consultas ou procedimen-
tos. Necessário projetos de cur-
to, médio e logo prazo para solu-
cionar os problemas de muitas
vidas, de muitas famílias. As so-
luções precisam ser pensadas de
forma interdisciplinar, envol-
vendo vários autores (inclusive
a população), sob pena de não se
conseguir mudanças duradou-
ras, mas sim soluções imediatis-
tas que não tratam diretamente
causas dos problemas de saúde.

Se mudanças não começarem
a ser feitas de imediato, o brasilei-
ro continuará ingressando na Jus-
tiça para não morrer na fila ou no
corredor de um hospital, enquan-
to o dinheiro público vaza por ou-
tros meios, por exemplo, a Judicia-
lização. Essencial que se efetive re-
almente um programa de promo-
ção à saúde, com a prevenção de
doenças e diminuição de uma me-
dicina "hospitalocêntrica". A soci-
edade não precisa ter uma saúde
pública cronicamente doente.

———
Sandra Franco, consul-
tora jurídica especi-
alizada em Direito Mé-
dico e da Saúde, douto-
randa em Saúde Públi-
ca, MBA-FGV em Gestão
de Serviços em Saúde
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Caio Bruno

No Brasil de ju-
nho de 2013 tu-
do caminhava

na mais perfeita nor-
malidade política. A
presidente Dilma Rous-
seff (PT) entrava em seu
terceiro ano de manda-
to com alta popularida-
de, a economia dava al-
guns sinais de esgotamento, mas
ainda estava em crescimento e o
país se preparava para a Copa das
Confederações e a Copa do Mun-
do realizada no ano seguinte.

Foi quando em São Paulo,
governada por um recém-empos-
sado prefeito Fernando Haddad
(PT), explodiram as manifesta-
ções contra o aumento de 20 cen-
tavos na tarifa do transporte pú-
blico. A cidade entrou em polvo-
rosa e em poucos dias a onda de

protestos tomou conta
do Brasil até chegar na
famosa cena da inva-
são da cúpula do Con-
gresso Nacional em
Brasília. Não havia
mais pauta. Era contra
tudo e contra todos.
Espaço aberto para a
negação da política e
quando isso ocorre
sempre mora o perigo.

Criada por uma esquerda in-
gênua (já que tinham na mão a
presidência e a capital mais im-
portante do país) e capturada es-
trategicamente pela direita pou-
cos dias depois, as chamadas
jornadas de junho de 2013 che-
gam aos 10 anos com um grande
saldo negativo para o país.

Elas marcam o começo do
período em que a Nova Repúbli-
ca balançou e quase ruiu. Além
de antessala dos protestos de rua

de 2015-2016 que culminaram
no Impeachment de Dilma, veio
também em sua esteira a criação
e a hipertrofia da Operação Lava
Jato (2014-2019), a prisão de
Lula (2018), a eleição de Jair Bol-
sonaro (2018) e com ele o cresci-
mento da extrema direita e o
achincalhe diário da democracia
em seu governo (2019-2022).

O canto do cisne de junho
de 2013 veio em 8 de janeiro de
2023, quando golpistas invadi-
ram e depredaram a Praça dos
3 Poderes na capital federal em
uma clara tentativa de Golpe de
Estado contra o 3º. Governo
Luiz Inácio Lula da Silva.

Não há o que celebrar sobre

as manifestações de junho de
2013. Parafraseando o que se di-
zia na época, o gigante acordou,
tomou um pileque antidemo-
crático e vaga por aí cambale-
ando e tentando se recuperar
da ressaca e voltar pros trilhos.

Mas é preciso sempre lem-
brarmos, estudarmos, debater-
mos e refletirmos sobre aquele
movimento que gera até hoje
sentimentos antagônicos e dúvi-
das se foi realmente espontâneo
ou não e se valeu a pena ou não.
O fato é que ele foi um ponto fora
da curva em um país cuja popu-
lação historicamente quase nun-
ca participa das grandes deci-
sões. E quando participa, para o
bem e para o mal, dá no que dá.

———
Caio Bruno, jornalista com
especialização em Mar-
keting Político (e-mail:
caio.cbruno@gmail.com)



IMPEDIDO?
O julgamento de Jair Bolso-

naro no STE estaria com resul-
tado consolidado, tornando-o
inelegível? É o que dizem. Con-
versando com profissionais da
área jurídica, eles não concor-
dam. Naturalmente pode e é nor-
mal existirem posições diferen-
tes. É unânime a opinião de que
o ex-presidente errou muito no
seu governo, contudo, isso se
deu sempre quando dos seus
pronunciamentos. Quanto a
reunião com embaixadores e
críticas as urnas eletrônicas, ju-
ristas consideram como normal

num país democrático, onde
existe o direito a liberdade de
expressão. Outros possíveis mo-
tivos comentados, não teriam
se materializados. A conferir.

PONTO FINAL
Triste esse momento da po-

lítica piracicabana com gravíssi-
ma denúncia envolvendo verea-
dores e o prefeito municipal.
Tudo estava concentrado nos
bastidores, mas vindo ao conhe-
cimento público, é indispensável
os esclarecimentos. A princípio,
compromete os dois lados. Sem
explicação, não existe exceção.

A Tribuna Piracicabana
Quinta-feira, 22 de junho de 2023 A3
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Retomada de projeto evidencia
defesa ambiental em discussões

Ensinar as pessoas a reutili-
zar material reciclável, a exemplo
das garrafas pet, no estímulo à cri-
atividade e percepção motora,
além de agregar valores aos obje-
tos produzidos e, ainda contribuir
em campanhas de saúde pública,
como a Dengue, com foco no de-
senvolvimento sustentável.

Com estas premissas, tendo
como foco a educação ambiental, o
piracicabano nascido na Vila Re-
zende, na “Bimboca”, Daniel Fer-
raz de Campos, nos seus 73 anos
encontra disposição para dar con-
tinuidade ao Projeto Prevenir, Edu-
car e Reciclar, em iniciativa ideali-
zada há mais de 30 anos, sendo
que desde o ano de 1991 tem apre-
sentado este projeto na Câmara
Municipal de Piracicaba e, também
com o registro de inúmeras escolas
e entidades da cidade, além de par-
ceria oficial com o poder público,
por 10 anos, de 2001 a 2009 quan-
do o projeto funcionou nas depen-
dências do Zoológico Municipal,
com a participação de escolares.

Para novas tratativas visan-
do a dinamização deste projeto na
cidade, o presidente da Mesa Dire-
tora, Wagner Oliveira, o Wagnão
(Cidadania) recebeu na sala de reu-
niões de seu gabinete, na manhã
desta quarta-feira (21) a presença
de Daniel Ferraz de Campos, Téc-
nico em Química, habilitação ple-
na, que reiterou a sua trajetória
como voluntário, em projeto que
procura despertar a consciência do
cidadão na defesa ambiental.

Daniel discorreu sobre sua
trajetória de luta e desempenho
perante este projeto, mostrando
diversas publicações, em jornais,
livros e revistas, além de participa-
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Câmara vota exigência de laudo
para serviços de pavimentação
Proposta é que empresas de pavimentação, recapeamento e tapa-buraco apresentem
laudo de garantia de qualidade; projeto está na Pauta desta quinta (22), às 19h30

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba deve debater, na 36ª Reu-
nião Ordinária, nesta quinta-feira
(22), às 19h30, a proposta de exi-
gência de apresentação de laudo
técnico sobre a qualidade do mate-
rial pelas empresas contratadas pelo
poder público para a execução de
serviços de pavimentação, recape-
amento e tapa-buraco no municí-
pio. Na Pauta da Ordem do Dia
em primeira discussão, o projeto
de lei nº 53/2023 é de autoria da
vereadora Sílvia Morales (PV), do
Mandato Coletivo A Cidade é Sua,
e conta com substitutivo elabora-
do pela CLJR (Comissão de Le-
gislação, Justiça e Redação).

A matéria prevê que o laudo
técnico deve ser assinado por
profissional da área, garantin-
do a durabilidade e a qualidade
do material. Além disso, obriga
aos novos loteadores a apresen-
tação de resultados de ensaios
de controle de qualidade de ma-

teriais e execução. Outra exigên-
cia é que os laudos técnicos de-
vem ser divulgados nos sítios ele-
trônicos dos órgãos competentes.

O projeto também autoriza
a celebração de termos de coo-
peração técnica com instituições
de ensino para a elaboração dos
estudos e ainda a regulamenta-
ção da norma pelo Poder Execu-
tivo. A autora justifica, no proje-
to, que “o rompimento asfáltico e
os buracos percebidos geram ris-
cos à segurança da população,
causando danos materiais e com-
prometendo a integridade física
dos usuários da via pública”.

ABSORVENTES HIGIÊ-
NICOS – Também em primeira
discussão, na Pauta da Ordem do
Dia da 36ª Reunião Ordinária,
está o PL 36/2023, de autoria do
vereador Gustavo Pompeo (Avan-
te), que dispõe sobre o fornecimen-
to gratuito de absorventes higiêni-
cos na rede básica de saúde e nos

Centro de Referência de Assistên-
cia Social (Cras) do município.

Outra matéria a ser analisa-
da em primeiro turno de votação
é o PL 84/2023, de autoria da ve-
readora Rai de Almeida (PT), que
institui o acesso à internet sem
fio (wi-fi) para os usuários das
unidades de saúde da cidade. A
pauta ainda traz o PL 61/2023,
de autoria do Poder Executivo,
que institui o Programa Cozinha
Experimental, além de outras cin-
co proposituras de denominação
de espaços públicos e uma pro-
posta de inclusão de data no ca-
lendário oficial de eventos.

Em segunda discussão, os ve-
readores devem analisar outros
quatro projetos de denominação
e dois de inclusão de datas no ca-
lendário oficial de eventos. Há
ainda, em pauta, 10 requerimen-
tos e 12 moções de aplausos e uma
de apoio. Em discussão única,
há três proposituras para a con-

cessão de honrarias. No total,
são 42 proposituras em pauta.

Para a Tribuna Popular, es-
tão previstas as participações de
dois oradores. Paula Mayara
Darrô Martins Rocha Filzek vai
falar sobre a “Lei Federal nº
14.434/22 e Portaria nº 597, do
Ministério da Saúde - piso salarial
dos enfermeiros e técnicos de en-
fermagem”. Já Patrick Taylor Gra-
ciano vai abordar o tema “Apre-
sentação de demandas, enalteci-
mento de requerimentos importan-
tes abordados pela Casa e sugestão
para o Portal da Transparência”.

Os trabalhos legislativos podem
ser acompanhados, ao vivo, a partir
das 19h30, pela TV Câmara (sinto-
nizada nos canais 11.3 em sinal aber-
to digital, 4 da Claro/Net e 9 da Vivo
Fibra, no site camarapiracicaba.
sp.gov.br/tv e nos perfis no Face-
book e no YouTube) e pela Rádio
Câmara Web. A Rádio Educativa
105,9 FM inicia a cobertura às 20h.

Parceria entre o poder público e a iniciativa privada
poderá resultar na dinamização do Projeto Prevenir,
Educar e Reciclar, idealizado por Daniel Ferraz

Samuca Miazaki

ções que teve na Câmara, no uso
da Tribuna Popular, bem como em
atividades lúdicas, com exposições,
que foram desenvolvidas nas de-
pendências da Casa de Leis.

O ambientalista também de-
monstrou sua veia poética e ar-
tista, na declamação de poemas
e canto “à capela”, a exemplo de
campanha da Dengue, na com-
posição de jingle e peça publicitá-
ria, onde confeccionou um mos-
quito estilizado, com material pet,
que serviu de mascote na divul-
gação de ações preventivas.

Daniel também demonstrou o
seu lado afetivo na defesa animal,
quando, emocionado, lembrou do
pequeno “Totó”, seu cachorro de
estimação, que na verdade rece-
beu o nome de “Surubim”, quan-
do frequentava as margens do rio
Tietê, por ocasião de quando sua
família morou em Barra Bonita.

“Meu desafio é criar agentes
multiplicadores para que este pro-
jeto de reciclagem continue”, con-
cluiu Daniel Ferraz, que também
pontuou diversos parlamentares,
que o auxiliam em diferentes
ações em sua luta ambiental.

O vereador Wagnão destacou
a relevância da continuidade dos
projetos de Daniel Ferraz. O par-
lamentar se comprometeu a acio-
nar o Executivo, principalmente
no setor ambiental, para rever
parceiras com as escolas, além de
entidades na defesa de pessoas
com deficiência, dependentes
químicos e público relacionado
com a educação ambiental. Além
de acionar empresas do setor
ambiental, como a Mirante, Eco-
terra e outras, que possam firmar
parceria com esta iniciativa.
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Vereador agradece doação de
espaço para crianças autistas

O trabalho desenvolvido
pelo município com as pessoas
com o Transtorno do Espectro
Autista (TEA) foi abordado pelo
vereador Zezinho Pereira
(União Brasil), durante a 35ª
reunião ordinária de 2023, na
noite desta segunda-feira (19).

“Dia 18 de junho foi cele-
brado o Dia Mundial de Or-
gulho Autista, criado para
conscientizar a todos sobre o
transtorno do aspecto autista”,
afirmou. Zezinho Pereira exi-
biu um vídeo com o espaço que
a prefeitura cedeu para reali-
zação de um trabalho vincula-
do às crianças autistas (CVA).

“Eu quero agradecer ao
Sérgio Teodoro, você continua
com crédito com o Zezinho Pe-
reira e queria agradecer também
ao prefeito por doar essa área
no bairro Campestre para gente
poder usar para isso”, disse.

De acordo com Zezinho
Pereira, será um espaço que
vai cuidar, fazer o diagnósti-
co das crianças com autismo
em Piracicaba e até na região.

“E aí eu quero deixar essa fala
aqui hoje: que esse vereador, en-
quanto eu estiver vivo, enquanto
eu estiver nessa casa, eu vou de-
fender junto aos demais verea-
dores essa bandeira”, concluiu.

Na tarde desta terça-feira
(20), alunos da Escola Estadual
“Sud Mennucci” participaram da
atividade “Jogo de Governo
Aberto”, desenvolvida em parce-
ria com a Escola do Legislativo
“Antonio Carlos Danelon - Totó
Danelon”, da Câmara Municipal
de Piracicaba, com a vereadora
Silvia Morales (PV), do Manda-
to Coletivo A Cidade é Sua, e ou-
tros integrantes do grupo. A ati-
vidade foi realizada também na
segunda-feira (19), na escola.

O palestrante Ayri Saraiva
Rando, um dos integrantes do
mandato coletivo, dividiu os alu-
nos em grupos e explicou o intuito
da prática e as formas do jogo. “O
objetivo é abordar de forma lúdi-
ca assuntos políticos que muitas
vezes não despertam o interesse”,
disse Ayri. O palestrante explicou
também que o jogo simula situa-
ções reais do dia a dia político, jo-
gado por cartas representadas por
“atores”, como o governo federal,
governo local (estadual ou muni-
cipal) e atores da sociedade civil.
A distinção entre os atores se dá
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Estudantes participam do ‘Jogo de Governo Aberto’
Guilherme Leite

A atividade aborda conceitos relacionados à participação popular
e à transparência e responsabilização do Governo

por um tabuleiro imaginável,
com cartas de ações e fatos políti-
cos, sendo alguns a favor da aber-
tura do governo e outros a favor
do fechamento do governo.

Os alunos, durante a ativi-
dade, debateram sobre as cartas,
procuraram entender cada per-
sonagem e trocaram informa-
ções, os caminhos a percorrer e,
ainda, quais estratégias para atin-
gir o objetivo final. As categorias
eram divididas em cores, que re-
presentavam as ações de trans-
parência, participação e respon-
sabilização. O vencedor era quem
concluísse as três cores da trilha.

Ao final da atividade, o pales-
trante reservou um tempo para
opiniões e avaliações dos alunos.
“A gente não entende como é que
funciona, mas tem uma noção, e
podemos expressar a nossa opinião
ao dizer se está certo ou errado”,
disse o aluno Lucas Francisco Evan-
gelista. De acordo com outro parti-
cipante, Calil Dias Sousa Cunha, “é
um jogo bem completo e explicativo,
com regras massivas, mas confor-
me a equipe ia jogando, as regras se

tornavam mais fluídas”. Já o
aluno Enzo Antonio disse que o
jogo ajuda a raciocinar melhor.

Frederico Bandeira, professor
de filosofia da turma e que articu-
lou a parceria com a Escola do Le-
gislativo, disse que “espera que o
jogo possa contribuir com o conhe-
cimento dos alunos, pois traz uma
atualização do tema de Maquiavel,

que aborda a concepção de Estado
político, matéria incluída na grade
de estudo curricular do Estado.

As escolas do município inte-
ressadas em realizar a atividade
podem entrar em contato com a
Escola do Legislativo da Câmara
para firmar a parceria, através do
telefone (19) 3403-7129 ou e-mail
escola@camarapiracicaba.sp.gov.br.

A Secretaria da Educação do
Estado de São Paulo publicou, terça
(20), o edital para contratação de
serviços de psicologia do programa
Psicólogos na Educação. A seleção
da empresa responsável será reali-
zada por meio de pregão eletrônico
da Bolsa Eletrônica de Compras do
Governo do Estado, com abertura
de sessão pública no dia 3 de julho. 

“O formato anterior dos aten-
dimentos psicológicos fez sentido
no contexto da pandemia, mas
neste momento nós entendemos
que o presencial é indispensável.
Por isso, reformulamos o edital e
agora, com tudo certo, podemos
fazer essa contratação já para o
segundo semestre”, explica o secre-
tário da Educação, Renato Feder.

O edital prevê o serviço de
550 psicólogos, com pelo menos
600 mil horas de atendimento
presencial. Todas as 5,3 mil unida-
des da rede estadual serão benefi-
ciadas. A distribuição dos profissi-
onais nas escolas será coordenada
pelas 91 Diretorias de Ensino. 

As horas dedicadas promove-
rão ações preventivas, de apoio ins-
titucional, habilidades socioemoci-
onais, psicologia escolar, saúde
mental na escola e ensino-aprendi-
zagem com temas como: Acolhi-
mento Emocional, Habilidades de
Comunicação Afetiva, Intervenção
Socioeducativa, Ações de Comuni-
cação Afetiva, Orientação Profissio-
nal, Proposição Positiva, Protago-
nismo Juvenil e Cuidar de Pessoas. 

Por meio de uma parceria com
a Cati (Coordenadoria de Assistên-
cia Técnica Integrada), a Prefeitu-
ra de Piracicaba, por meio da Sema
(Secretaria Municipal de Agricultu-
ra e Abastecimento), promoveu, na
última segunda (19), um mutirão
para cadastro de agricultores no
CAR (Cadastro Ambiental Rural).

O CAR é um cadastro eletrôni-
co que apresenta os dados básicos
das propriedades rurais, por meio
do qual são prestadas informações
referentes ao imóvel (domínio, do-
cumentação, localização) e suas áre-
as (vegetação nativa, áreas de pre-
servação permanente, área consoli-
dada, Reserva Legal e outras).

A equipe da Cati e da Sema
fez o cadastro de oito agriculto-
res nesta segunda-feira e, pelo
menos outros dois mutirões serão
agendados nos próximos meses.

O cadastro é obrigatório para
todas as propriedades rurais, sen-
do passível de multa aos não ca-
dastrados. Ao registrar seu imóvel
rural no CAR, além de contribuir
para a preservação da vegetação, o
produtor que detém o cadastro
está regularizado para obter linhas
de financiamento e crédito agrí-
colas a taxas menores e a prazos
superiores àqueles do mercado.

De acordo com o engenheiro
agrônomo da Sema Felipe Del
Lama o produtor que se cadastrar
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Sema faz parceria para o
Cadastro Ambiental Rural

no CAR contribuirá diretamente
para a preservação da biodiversi-
dade nacional. “Os dados obtidos
por meio dos registros das proprie-
dades contribuem com o trabalho
de agências de fiscalização ambi-
ental, que podem monitorar, con-
trolar e combater o desmatamen-
to mais facilmente”, explica. 

“Vimos a dificuldade de al-
guns produtores em realizar a
atualização e o cadastro no CAR
e achamos pertinente realizar
esse mutirão para dar apoio e as-
sistência. Temos uma estreita par-
ceria com a Cati, que tem nos aju-
dado muito a integrar mais os pro-
dutores de Piracicaba nas políti-

cas públicas existentes”, disse a se-
cretária da Sema, Nancy Thame.

Para fazer o cadastro, são
necessários documentos pesso-
ais (RG ou CNH), matrícula do
imóvel, mapas, comprovante de
residência e procuração (caso o
proprietário do imóvel necessite
enviar outra pessoa para solici-
tar a regularização da área). 

O produtor pode solicitar
auxílio na Sema por meio do te-
lefone (19) 3437-4000 ou no en-
dereço av. Dr. Paulo de Moraes,
2.113, e também a Casa da Agri-
cultura, por meio do telefone (19)
3433-5033 e pessoalmente no
endereço rua Campos Salles, 507.

Mutirão para cadastros ocorreu na Sema, segunda (19)

Thais Passos/Sema
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Educação de
SP inicia a
contratação
de 550
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Parlamento Metropolitano apela
por regulamentação da RMP
Câmara de Capivari sediou reunião ordinária, nesta terça-feira (20);
Presidente do Legislativo piracicabano, Wagnão participou da reunião
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Vereador participa da 21ª edição
do Prêmio Destaque Ambiental

Em reunião ordinária nesta
terça-feira (20), o Parlamento Me-
tropolitano de Piracicaba apro-
vou duas moções de apelo ao go-
verno paulista solicitando empe-
nho na regulamentação da Re-
gião Metropolitana de Piracica-
ba, criada pela lei complementar
1.360/2021, e na implantação de
uma agência metropolitana.

O apelo, dirigido ao secretá-
rio estadual de Governo e Rela-
ções Institucionais, Gilberto Kas-
sab, também diz respeito à cria-
ção de um assento no Conselho
de Desenvolvimento destinado ao
presidente do PMP —atualmente
Thiago Braggion (União Brasil),
presidente da Câmara de Capiva-
ri (SP), que sediou a sessão.

O presidente da Câmara Mu-
nicipal de Piracicaba, Wagner de
Oliveira, o Wagnão (Cidadania),
participou da reunião ordinária.
Ele teve conversas com Thiago
Braggion e com a deputada esta-
dual Valéria Bolsonaro (PL).

Durante a sessão, foi discuti-
da a criação da Comissão da Mu-
lher no PMP, a ser presidida pela
vereadora Rai de Almeida (PT) —o

colegiado também terá as vereado-
ras Ketlen Vieira, de Elias Fausto,
como vice-presidente, e Mirian Pi-
res, de Araras, como secretária.

Também foi dado destaque
a três ofícios: da Câmara de Sal-
tinho ao PMP, pedindo a implan-
tação de uma linha de ônibus in-
termunicipal atendendo os mu-
nicípios de Saltinho, Rio das Pe-

O apelo também diz respeito à criação de assento no Conselho de Desenvolvimento

Divulgação

dras e Piracicaba; do PMP ao De-
partamento de Águas e Energia
Elétrica, por ações de desassore-
amento do rio Capivari; e do PMP
ao deputado estadual Helinho
Zanatta (PSC), por incentivos à
integração entre municípios da
RMP e sua regulamentação.

Um requerimento à Artesp
(Agência de Transporte do Esta-

do de São Paulo), apresentado pela
vereadora Ketlen Vieira, de Elias
Fausto, pede a resolução dos pro-
blemas enfrentados no transpor-
te de ônibus intermunicipal na
RMP, e uma indicação da verea-
dora Mirian Pires, de Araras, pro-
põe a adesão dos municípios da
RMP ao programa “Saúde mental
na eleição: mulheres na política”.

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) participou da 21ª edição
do Prêmio Destaque Ambiental,
que ocorreu na última sexta-fei-
ra (16), no auditório da Acipi (As-
sociação Comercial e Industrial
de Piracicaba), com a participa-
ção de Iraci Honda, que é coor-
denadora do prêmio e presidente
do Conselho Municipal de Defe-
sa do Meio Ambiente (Comdema).

Os trabalhos premiados valo-
rizaram a habilidade do município
para a educação ambiental, preser-
vação do ambiente e o impacto
transformador da reciclagem. A
Embraeco (Empresa Brasileira
Ecológica) demonstrou que é pos-
sível transformar o plástico em
itens sustentáveis para qualquer
ramo, até mesmo a construção.

A SOS Rio Piracicaba com-
provou que o empenho contínuo
na consciência ambiental e o
combate à pesca ilegal podem
ajudar a preservar o Rio Piraci-
caba. O trabalho vem sendo de-
senvolvido há anos e tem trazi-
do resultados por meio da divul-
gação de métodos corretos de des-
carte de lixo, além da preservação
de espécies nativas e de limpezas
ecológicas, atitudes que contribu-

Assessoria Parlamentar

Vereador Pedro Kawai durante evento realizado no auditório da Acipi

em para a melhoria da qualida-
de de vida aquática na cidade.

A Escola Estadual “Pedro de
Mello” alcançou a igualdade de
dois projetos pedagógicos devido
à participação na educação am-
biental, ao trabalhar com jovens
nos diferentes setores relaciona-
dos ao meio ambiente. Um deles,
considerado um sistema educati-
vo inovador, é o Programa Jovem
Tupi - educação integral e ambien-
tal. O outro, que envolve a comuni-
dade, é o Projeto Eletiva Transfor-
mers, direcionado à reciclagem.

O munícipe Dorival Nalin
transformou um local comum no
bairro Higienópolis em um espaço
de lazer e cultura ao utilizar mate-
riais recicláveis. Ele criou áreas de
diversão para as crianças, uma bi-
blioteca a partir de uma geladeira
quebrada e realizou o sonho de cri-
ar um encontro para crianças, jo-
vens e adultos. “Parabéns a todos
os participantes e ao Comdema pelo
prêmio que reconhece ações da so-
ciedade em prol do coletivo na ques-
tão ambiental. É muito importante
presenciar e participar desse mo-
mento de celebração e reconhe-
cimento realizado pelo Comde-
ma”, declarou Pedro Kawai.
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Mandato coletivo apoia construção de políticas públicas para skate

5º Campeonato Skate Solidário acontecerá
na programação do aniversário da cidade

Divulgação

Nesta terça-feira (20), foram
definidos os detalhes do 5º Cam-
peonato Skate Solidário de Piraci-
caba, em parceria com as secretari-
as municipais de Esportes (Selam)
e Ação Cultural (Semac). Partici-
param do encontro os respectivos
secretários Hermes Balbino e Car-
los Beltrame, além do assessor da
Semac, Maurici Scarpari, os repre-
sentantes da organização do cam-
peonato, Guto Martins (skatista old
school e juiz), Yuri Árias (educa-
dor fsico e skatista), Jonas Moraes
(advogado e skatista), Rodrigo Pi-
nheiro (artista gráfico e skatista),
Breds Fernando (produtor musi-
cal) e Glaucio Camargo (técnico em
linguagem de libras e skatista) e o
representante do Mandato Coleti-
vo A Cidade é Sua, Pablo Carajol.

Na reunião, foram definidos
os detalhes quanto ao dia do
evento, que será em 6 de agosto,
como parte da programação do

aniversário de Piracicaba e ocor-
rerá na Pista de Skate da Rua do
Porto. A proposta é promover a
modalidade, tanto no aspecto de
estímulo à cultura do esporte e
do skate, como de saúde, integra-
ção social, além da relação com a
área da cultura, da música e do
caráter de formação e educação.
O campeonato será solidário, com
inscrições gratuitas. Haverá arre-
cadação de alimentos, que serão
revertidos para o Fundo Social,
através do Banco de Alimentos.

As categorias serão: Mirim,
Iniciantes, Amador, Feminino e
Old School (veterano), que ocor-
rerão durante todo o dia, nos
períodos da manhã e da tarde,
das 9 às 18 horas. Durante toda
a programação haverá a apre-
sentação de bandas e DJs.

O secretário Hermes Balbino
ressalta a enorme importância que
o skate alcança com a entrada da

modalidade para os Jogos Olímpi-
cos, o que traz maior visibilidade,
diálogos e responsabilidade para as
políticas públicas. Para o secretá-
rio Beltrame, a área da cultura
coloca a sua estrutura para for-

talecer essa integração entre o es-
porte, o lazer e a cultura. A verea-
dora Silvia Morales (PV), do Man-
dato Coletivo, considera muito im-
portante a realização do Campeo-
nato e o apoio do poder público.
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Areninha recebe o nome
do Pastor Vagner Lopes

A Areninha do bairro Cam-
pestre, espaço dedicado à práti-
ca esportiva, localizada na ave-
nida Laranjal Paulista, recebeu
na noite desta segunda-feira
(19), na 35ª Reunião Ordinária
de 2023 da Câmara Municipal
de Piracicaba, a denominação
de “Pastor Vagner Lopes”.

A homenagem ao religioso,
atleta e entusiasta do esporte, fale-
cido em 2021 aos 48 anos de idade,
foi proposta por meio do projeto
de lei 171/2023, de autoria da ve-
readora Ana Pavão (PL), aprova-
do agora em segunda discussão.

“Almejamos fazer uma home-
nagem a um homem que escreveu
sua história pautada nos ensina-
mentos cristãos. Dono de uma ho-
milética única e uma hermenêuti-
ca ímpar, unindo o antes e o porvir
de maneira leve e criativa. Vagner
Lopes, conhecido como “Pastor
Vagner Lopes”, iniciou sua trajetó-
ria no esporte ainda na infância. De
uma geração de filhas, netas e so-
brinhas, Vagner, foi o primogênito
homem, gerando em todos o entu-
siasmo pelo futebol”, traz o texto.

Com vasto currículo esporti-
vo, Vagner Lopes “teve a oportu-
nidade de defender diversos clu-
bes, entre eles: Primavera de In-
daiatuba, Real Madrid (Espa-
nha), XV de Piracicaba, Football
Club Dallas (EUA), Club Atlético

Banfield (Argentina) e outros”,
informa o projeto de lei que dá
nome ao Areninha do Campestre.

Segue o texto: “Cristão, in-
terrompeu sua carreira profissi-
onal, após uma forte afirmação
em seu coração pelo ministério
pastoral. Deixava claro que o
chamado de Jesus para sua vida
era maior que as conquistas que
tivera até então. Iniciou seu mi-
nistério, como co-pastor na Igreja
do Nazareno de Piracicaba, pere-
grinando por outras cidades como:
Mococa e Pederneiras, onde pas-
sou à Pastor titular. Em um ano
sabático, se afastou da igreja do
Nazareno de Pederneiras, come-
çando uma progressão em seu mi-
nistério na cidade de São Paulo”.

O projeto de lei ainda destaca
que, “por conviver muitos anos no
meio esportivo, tinha uma exper-
tise no trato e na fala com os atle-
tas, pois a rotina era familiar, e
explanar as dificuldades e enxer-
gar novas perspectivas era favo-
rável”. Prova disso eram as reuni-
ões que passou a realizar em 2018
junto aos jogadores do clube pau-
lista Sport Club Corinthians, “re-
gadas de testemunhos, ensina-
mentos bíblicos e comunhão”.

Vagner Lopes foi casado
por 25 anos com Graziela Lopes,
com quem teve o filho Luca Lo-
pes, atualmente com 9 anos.
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Tradição da cultura caipira, Cururu
terá dia no Calendário Oficial

A tradição da cultura caipira
deverá ganhar uma data própria
no Calendário Oficial de Eventos
do Município através do “Dia do
Cururu”, a ser comemorado, anu-
almente, no dia 19 de julho. A
inclusão da data foi aprovada
em primeira discussão através
do projeto de lei 59/2023, de au-
toria da vereadora Sílvia Mora-
les (PV), do Mandato Coletivo A
Cidade é Sua, na 35ª Reunião Or-
dinária, nesta segunda-feira (19).

Na justificativa do projeto,
a parlamentar lembra que Pira-
cicaba é uma das cidades que
compõe o berço das tradições da
cultura caipira. Segundo o do-
cumento, a primeira apresenta-
ção ao público ocorreu no ano
de 1910, por Cornélio Pires, re-
conhecido defensor da cultura
caipira no interior de São Paulo.

O texto ainda traz que um
dos mais famosos representan-
tes do cururu é Antônio Cândi-
do, conhecido popularmente
como “Parafuso”, que foi imor-
talizado por Tião Carreiro & Par-
dinho na música Negrinho Pa-
rafuso. Cândido nasceu em 19 de
fevereiro de 1920 em Recreio,
distrito de Piracicaba, e faleceu
no dia 2 de dezembro de 1973.

De acordo com a justificati-
va, os artistas que participam do
cururu recebem o nome de curu-
rueiros ou centuriões. As apresen-
tações são acompanhadas por
instrumentistas que ditam o rit-

mo e a melodia na viola de 10 ou
12 cordas. A manifestação cultu-
ral é encontrada principalmente
nas cidades de Conchas, Laran-
jal, Piracicaba, Porto Feliz, Tietê,
Sorocaba e Tatuí. O desafio é
acompanhado com viola, feito de
rimas e improviso, com provoca-
ções e demonstração de conheci-
mento aos oponentes, vencendo
aquele que tem mais argumentos
do assunto e na linha escolhida.

“A manifestação cultural e
folclórica regional do Cururu, hoje
tem pouco espaço nas emissoras,
alimentando o desconhecimento
de culturas locais, por exemplo, a
do desafio do cururu da cidade
de Piracicaba, que na atualidade
poucas pessoas incentivam para
manter essa tradição e promover
a renovação de cantores e violei-
ros”, justificou a parlamentar.
“Falta um projeto e programações
que promovam a aproximação e a
participação da comunidade. Se
verifica pouca presença de jovens
e crianças, possivelmente por fal-
ta incentivo e estímulo à divulga-
ção, o que pode acarretar o de-
sinteresse de novos talentos e
prosseguimento da tradição”.

Ela argumentou que a difusão
da história do cururu poderia aju-
dar no renascimento e surgimento
de novos talentos e que a produção
de novos conhecimentos poderia
trazer relevantes ganhos culturais
para a cidade. O projeto ainda será
votado em segunda discussão.

O Espaço Pipa recebeu, nes-
ta terça-feira (20), do vereador
Pedro Kawai (PSDB), moção de
aplausos pelos 40 anos de fun-
dação no município.  A home-
nagem foi aprovada por meio da
moção 65/23, na 28ª Reunião
Ordinária de 2023, nesta quin-
ta-feira (18) e entregue ao pre-
sidente Adryano Cavalcante
Menezes Cundari Machado.

O Espaço Pipa é uma organi-
zação de caráter social sem fins
lucrativos que atua na promoção
e proteção dos direitos da pessoa
com síndrome de Down desde o
nascimento até a velhice. A enti-
dade tem como finalidade asse-
gurar o pleno desenvolvimento,
aprimorar a educação inclusiva,
favorecer a inclusão no mercado

EEEEENTIDADENTIDADENTIDADENTIDADENTIDADE

Espaço Pipa é homenageado pelos
40 anos de fundação no município

de trabalho, promover o acesso à
arte, cultura, esporte e lazer.

O trabalho oferece atendi-
mento multidisciplinar, apoio
psicossocial, colaboração com a
rede e o meio ambiente, grupos,
atividades culturais, esportivas e
educativas. O propósito geral da
instituição é explicado pelo acrô-
nimo Pipa (Promover Inclusão
Partilhando Ações). A organiza-
ção segue os princípios de que os
ideais de inclusão devem ser
transmitidos à sociedade para
uma convivência ética, desprovi-
da de preceitos ultrapassados.

“O Espaço Pipa é referência no
atendimento e inclusão, desde a sua
fundação. Para nós, 40 anos de histó-
ria é motivo de orgulho e gratidão”,
disse o vereador Pedro Kawai.

Espaço Pipa promove o atendimento a pessoas com síndrome de Down

Divulgação
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Moradores de travessa no bairro
aguardavam obra há 30 anos

O vereador Gustavo Pompeo
(Avante) usou o tempo de lide-
rança na 35ª Reunião Ordinária,
nesta segunda-feira (19), para co-
mentar sobre o início das obras
de impermeabilização da traves-
sa Higienópolis, no bairro Higie-
nópolis. Segundo o parlamentar,
há mais de 30 anos os morado-
res aguardavam o serviço e sofri-
am com as constantes invasões
de água da chuva nas casas.

O problema ocorre porque,
sem asfalto, guia e sarjeta e
com a travessa em declínio, a
água constantemente invade as

casas. Gustavo Pompeo exibiu
um vídeo em que visita o local
com o secretário de Obras,
Paulo Borges, para anunciar o
início da melhoria. Ele lembrou
que cobra a execução desde o
início do mandato e que o pro-
jeto estava parado desde 2019.

Em outro vídeo, o vereador
mostra a estrada José Saul Chi-
nelato, no Nova Suíça. Ele cobrou
a manutenção da via e também
a iluminação nos postes. Ele lem-
brou que o local possui grande
circulação de pessoas, com igre-
ja e condomínios no entorno.
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Vereador aponta demandas na zona
rural e de nova garagem de ônibus
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Câmara analisa estrutura de
OSS que atuará na cidade
Audiência pública buscou detalhes de contrato com Organização
Social de Saúde que fará, a partir de julho, gestão de duas UPAs

O início no próximo dia 1º de
julho da gestão das UPAs (Uni-
dades de Pronto Atendimento) da
Vila Sônia e da Vila Cristina pela
OSS (Organização Social de Saú-
de) Hospital Mahatma Gandhi,
vencedora do chamamento públi-
co 01/2022, aberto pela Prefeitu-
ra por meio da secretaria muni-
cipal de Saúde, foi debatido em
audiência pública promovida pela
Câmara Municipal de Piracicaba
na noite desta terça-feira (20).

Realizada no plenário do Le-
gislativo municipal com base no
requerimento requerimento 527/
2023, de autoria de Paulo Cam-
pos (Podemos), vereador que
presidiu a audiência pública, o
evento permitiu aos parlamenta-
res e demais presentes endere-
çarem aos gestores públicos e re-
presentantes da OSS dúvidas e
questionamentos sobre o início
das atividades em Piracicaba.

Entre os assuntos suscitados
estiveram o número de profissi-
onais a serem disponibilizados
nas duas unidades, os respecti-
vos salários a serem pagos, a
oferta e disponibilidade de me-
dicamentos e insumos, as respon-
sabilidades relativas à fiscalização
e gestão do contrato, a estrutura
da empresa, bem como questiona-
mentos sobre eventuais descum-
primentos de contratos firmados
em outras cidades e estados.

Ao ser questionado pelos ve-
readores Paulo Campos e Cássio
Luiz Barbosa (PL), o Cássio Fala
Pira, a respeito de notícias divul-
gadas em órgãos de imprensa di-
versos sobre possíveis denúncias de
irregularidades envolvendo a enti-
dade, o advogado da OSS, Tiago
Bizari, afirmou não haver, no
CNPJ contratado pela prefeitura de
Piracicaba, qualquer condenação
ou mesmo investigação em curso.

“Nós apresentamos as certi-
dões negativas de distribuição cí-
vel e criminal, ou seja, é uma cer-
tidão que vem muito antes de
uma eventual condenação. Não
há ação criminal contra o
Mahatma Gandhi, portanto a
nossa certidão é negativa. Não
há inquérito. Nós vimos várias
notícias [em vídeo apresentado
no plenário] e aquelas pessoas
que foram presas são desconhe-
cidas pela instituição, não fazi-
am parte da entidade”, afirmou.

Ao ser questionado sobre no
CNPJ da entidade constar como
a atividade econômica principal
“atendimento hospitalar, exceto
pronto-socorro e unidades para

atendimento a urgências”, o ad-
vogado explicou que existem di-
versas outras atividades econô-
micas secundárias para as quais
a OSS também está habilitada,
incluindo o tipo de atendimento
que será prestado nas UPAs.

“No Cnae (Classificação Na-
cional de Atividades Econômi-
cas) da nossa pessoa jurídica, no
subcódigo, temos o 86.10.1-02,
que é atividade de atendimento
em pronto socorros e unidades
hospitalares para atendimento
de urgências, que corresponde
exatamente a isso”, falou.

Falta de médicos - De acor-
do com o secretário municipal de
Saúde, Filemon Silvano, a contra-
tação da OSS foi a solução mo-
mentânea encontrada pela prefei-
tura para garantir o atendimen-
to à população, especialmente por
conta da dificuldade em se con-
tratar novos profissionais via
concurso público, já que os salá-
rios ofertados - cujo teto que se
limita ao subsídio do prefeito
municipal, atualmente de R$ 15,5
mil -, são considerados abaixo do
praticado em outras cidades da
região. Em 2025, o novo valor do
subsídio, já aprovado em lei, será
de aproximadamente R$ 25 mil.

“Fizemos essa parceria públi-
co-privada até termos a solução
do aumento do teto do prefeito,
para que todos os médicos tenham
um salário atrativo. Essa é uma
solução de atendimento imedia-
to à população até que consiga-
mos completar todo o quadro
profissional da saúde por meio de
concurso. Não é uma terceiriza-
ção, é uma parceria. Assim que
forem entrando concursados, di-
minuiremos essa PPP”, disse o
titular da Saúde, que afirmou que
o contrato será fiscalizado por
servidores efetivos da pasta.

PROFISSIONAIS E INSU-
MOS NAS UPAS - Os vereado-
res Acácio Godoy (PP) e Gilmar
Rotta (PP), após relatarem recen-
tes faltas de médicos e de insumos
em unidades públicas da cidade,
questionaram quantos profissio-
nais serão direcionados pela OSS
às duas UPAs e perguntaram como
se dará a entrega e disponibilidade
de medicamentos. Acácio ainda
questionou como será feita a co-
municação médico-paciente e Gil-
mar perguntou qual será o desti-
no dos médicos da prefeitura que
atuam em ambas as unidades.

De acordo com Camila de
Santis, coordenadora de contra-
to do Hospital Mahatma Gandhi,

Guilherme Leite

Entre os assuntos suscitados estiveram o número de
profissionais a serem disponibilizados nas duas unidades

atuarão na UPA da Vila Sônia 6
médicos em horário diurno, dos
quais 2 serão pediatras, 5 médi-
cos em horário noturno, sendo
2 pediatras, além de um médico
extra em horários de pico. Já na
UPA da Vila Cristina, ainda de
acordo com a gestora, atuarão 9
médicos em período diurno, dos
quais 3 serão pediatras, além de
6 médicos à noite, sendo 2 pe-
diatras, bem como 2 médicos
extras, em horários de pico.

Sobre materiais e insumos,
segundo representantes da OSS,
eles estarão disponíveis desde o
início dos atendimentos. Há pre-
visão de que os pacientes serão
classificados de acordo com a ur-
gência de cada caso, e que serão
chamados para as consultas por
telões e equipamentos sonoros.

Em relação ao destino dos
médicos contratados pela prefeitu-
ra, segundo Filemon Silvano, estes
profissionais serão encaminhados
a outras unidades municipais sem
que haja qualquer alteração em
seus vencimentos: “os profissionais
concursados têm o direito à estabi-
lidade garantida. Ninguém será
demitido ou terá prejuízo algum em
seus vencimentos. Eles serão rea-
locados e não haverá nenhuma
perda de gratificações”, afirmou.

VALORES PAGOS - De
acordo Cássio Luiz, os médicos
que atuarão nas duas UPAS, via
OSS, receberão cerca R$ 1.200,00
por plantão de 12 horas e os pedi-
atras, R$ 1.400 por plantão.

Segundo Fernanda Carolina
Pereira, coordenadora de recursos
humanos do Hospital Mahatma
Gandhi, os médicos serão contra-
tados por uma empresa recrutado-
ra. Ela informou que os valores a
serem pagos aos profissionais cons-
tam nos planos de trabalho e fi-

nanceiro do contrato firmado com
a Prefeitura, documentos estes pú-
blicos e disponíveis para consulta.

Ainda de acordo com ela, além
dos médicos, as unidades também
contarão com profissionais das áre-
as de psicologia, assistência social,
controle de acesso e enfermagem.
Estes últimos, de acordo com Fer-
nanda, farão jus a uma remunera-
ção de R$ 4.775,00 para uma car-
ga horária de 180 horas mensais.

Silvia Morales (PV), do
mandato coletivo A Cidade é
Sua, ponderou que boa parte dos
questionamentos feitos durante
a audiência poderiam já ter sido
respondidos de forma mais cla-
ra pelo Executivo quando do re-
cebimento do requerimento 462/
23, de sua autoria, que pede de-
talhes sobre o funcionamento da
OSS junto às UPAs da cidade.

Também participaram da au-
diência pública desta terça-feira os
vereadores Anilton Rissato (Patri-
ota) Josef Borges (Solidariedade),
Paulo Camolesi (PDT), Pedro Ka-
wai (PSDB) e Thiago Ribeiro (PSC),
o subsecretário municipal de Saú-
de, Augusto Muzilli Jr., servido-
res públicos municipais, repre-
sentantes do Conselho Municipal
da Saúde e membros de diversas
entidades da sociedade civil.

Paulo Campos, como encami-
nhamento, pediu que sejam envi-
adas à Câmara cópia do contrato
de gestão das UPAs e as respos-
tas, por escrito, às perguntas fei-
tas no requerimento assinado por
Silvia Morales. Ele ainda solici-
tou planilhas com os nomes das
pessoas contratadas, por cargos,
com salários e horários de tra-
balho, bem como relatório dos
insumos e medicamentos que se-
rão disponibilizados no primei-
ro dia de funcionamento da OSS.

Em entrevista ao programa
Primeiro Tempo, exibido ao vivo
na noite desta segunda-feira
(19) nos minutos que antecede-
ram a 35ª Reunião Ordinária da
Câmara Municipal de Piracica-
ba, o vereador Gilmar Rotta (PP)
trouxe um panorama de suas re-
centes ações parlamentares.

O primeiro ponto destacado
pelo vereador foi o recente pedido
de informações feito ao Executi-
vo, por meio do requerimento nº
493/2023, de sua autoria, que
questiona a eventual construção de
uma nova garagem para abrigar
os ônibus do transporte público
municipal, na região do Jupiá.

“A prefeitura de Piracicaba
abriu um processo licitatório
para conceder o transporte pú-
blico por 5 anos e, dentro dessa
concessão, ela traz que a empre-
sa deverá montar uma garagem
na cidade, num local a ser indi-
cado pela prefeitura. Infelizmen-
te, o local indicado foi no bairro
Jupiá, uma área nobre, onde hoje
funciona um pátio da secretaria
de Obras”, explicou Gilmar Rotta.

De acordo com o parlamen-
tar, por ser uma área residencial,
os moradores temem que a opera-
ção frequente dos ônibus traga
transtornos ao bairro, seja por
conta dos ruídos, seja devido aos
impactos no trânsito da região.
“Nós sabemos que o transporte pú-
blico de Piracicaba volta [à garagem]
à meia-noite e meia, uma hora da
manhã. Eles param, e todos os veí-
culos vão para essa garagem para
receberem manutenção. Então,
imagine, mais de 200 veículos en-
trando e saindo, fazendo barulho
de motor, aquele apito do sinal de
ré e, durante a noite”, falou.

Gilmar Rotta ainda ponderou
que o acesso ao atual pátio se dá
por uma rua estreita e íngreme, e
que o local também é passível de
inundações. “Ali é uma área ruim.
Nós estamos questionando se hou-
ve impacto de vizinhança e tam-
bém se houve estudo de impacto
da questão ambiental, já que ali
existe área de preservação perma-
nente. Todos os moradores daque-

Guilherme Leite

Gilmar Rotta trouxe insatisfação de moradores do Jupiá
com eventual nova garagem para transporte coletivo
e destacou ações e melhorias na zona rural

la região são contra, assim como os
moradores do IAA, do Castelinho
também estão contra a localização
dessa garagem”, acrescentou.

Durante a entrevista, o verea-
dor também destacou visitas feitas
por ele às regiões de Ibitiruna,
Anhumas, Santana e Santa Olím-
pia, na zona rural da cidade, para
colher demandas dos moradores e
acompanhar a execução de obras.

Sobre Ibitiruna, ele falou so-
bre a reforma da Escola Munici-
pal “Nathalio Zanotta Sabino” e
sobre conversas com representan-
tes do Semae (Serviço Municipal
de Água e Esgoto) a respeito da
viabilidade de estender até o bair-
ro, a partir de uma estação de tra-
tamento localizada em Anhumas,
a rede de abastecimento de água.

“O bairro de Ibitiruna fica
distante cerca de 50 quilômetros
do centro. O abastecimento de
água, lá, é feito por minas d’água,
ela é fornecida por um fazendei-
ro do lado. Nós conversamos des-
de o ano passado com o Semae,
inclusive eu vou ter uma reunião
com eles novamente nesta sema-
na, já que em Anhumas há uma
estação de tratamento, que capta
água de um ribeirão que lá exis-
te, e essa estação pode muito bem
bombear água também para Ibi-
tiruna. São mais ou menos nove
quilômetros dessa estação até o
ponto exato, na caixa d’água de
Ibitiruna. Já foi feita toda a son-
dagem de solo, foi aprovado, e
agora está na fase de compra da
tubulação”, disse o vereador.

Gilmar Rotta ainda falou so-
bre as obras de asfaltamento e
construção de galerias pluviais na
rua Rosa Francelina de Abreu,
em Anhumas, que estão sendo re-
alizadas com verbas obtidas jun-
to ao Governo estadual, e de reu-
niões com moradores dos bairros
Santana e Santa Olímpia, com a
participação de secretários muni-
cipais, para discutir melhorias
viárias na região, especialmente
quando da realização de festivi-
dades tradicionais, como a Festa
da Polenta e a Festa do Vinho, que
acontecem no segundo semestre.
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Especialista em etiqueta social
recebe voto de congratulações

A especialista em etiqueta so-
cial e mesa posta Graciette Simioni
teve sua trajetória profissional re-
conhecida com voto de congratu-
lações entregue no último dia 14
pela vereadora Ana Pavão (PL),
autora do requerimento 433/2023.
Nascida em 18 de maio de 1979,
Graciette é filha de Francisco José
Camattari e Ana Maria Capobian-
co Camattari, casada com Ale-
xandre Afonso Simioni e mãe de
João Pedro Camattari Simioni.

Membro do Clube Mesa Pos-
ta Brasileiro, a homenageada dá
cursos e workshops de etiqueta

social, comportamento e mesa
posta. É criadora do evento “Tea
Party”, destinado a mulheres, e
ganhadora em 2019 e 2021 do
prêmio Exxcelência Brasil.

Também psicóloga e comuni-
cadora, apresenta o programa
“Receber, Comer e Viver” aos sá-
bados na TV Regional, no qual
traz conteúdo sobre gastronomia,
decoração, restaurantes, receitas,
mesa posta e etiqueta social.

Os temas também são abor-
dados por Graciette em seu per-
fil no Instagram, atualmente
com mais de 22 mil seguidores.

Ana Pavão homenageou Graciette Simioni por sua trajetória profissional

Divulgação

Na noite da última sexta-feira
(16), a vereadora Ana Pavão (PL)
realizou entrega de voto de congra-
tulações à Coordenadoria dos Mi-
nistérios de Música e Artes do
Evangelho Quadrangular pelos 5
anos de atuação do “Coral Quad”.
A entrega da honraria aconteceu
na Igreja Quadrangular Sede.

O Coral Quad é o Coral Regio-
nal da Commeq (Coordenadoria
dos Ministérios de Música e Artes
do Evangelho Quadrangular), na
região 530 de Piracicaba, sob supe-
rintendência do Reverendo Antô-
nio Carlos Stefan (Pr. Toninho).

Fundado em abril de 2018, sob
a liderança do regente Saulo Souza
Jr., músico, cantor e compositor,
foi formado com a participação de
seis coralistas. Segundo texto do
requerimento 463/23, que concede
a honraria, “o nome Quad, é uma
abreviação de Quadrangular, nome
que faz menção aos quatro aspec-
tos do ministério de Jesus Cristo
(Jesus salva, cura, batiza com Es-
pírito Santo e em breve voltará)”.

Segue o texto da propositura
de Ana Pavão: “com o objetivo de
transmitir a palavra de Deus e as
boas novas do Evangelho por meio
de músicas de qualidade, pregações
e ministrações, que tragam cura e
libertação, mensagens de paz e oti-
mismo, contribuindo para a edifi-

cação de uma cultura de fraterni-
dade, união e amor entre as pesso-
as. O coral também tem como obje-
tivo integrar cantores evangélicos
anônimos e, além de desenvolver o
potencial musical, difundir o can-
to coral e a diversidade musical das
várias vertentes da música gospel.

O requerimento destaca que
o grupo segue o estilo musical
“gospel americano”, com forte in-
fluência da música afro-america-
na, a “Black Music”, de onde de-
rivam estilos como “Soul Music”
e R&B. Há também no repertório
músicas no estilo Pop e o conhe-
cido como “Worship”. Isso, de
acordo com a propositura, per-
mite ao grupo preencher uma la-
cuna no espectro musical das igre-
jas IEQ de Piracicaba, “já que ain-
da hoje não existe outro grupo
musical que abarque tal proposta”.

“Hoje o repertório é constitu-
ído basicamente de músicas “co-
ver” de artistas gospel, america-
nos e brasileiros, e versões em por-
tuguês de músicas de artistas
americanos, traduzidas pelo regen-
te, e cantadas em português e em
inglês, “a cappella” e com acompa-
nhamento musical”, segue o texto.

Atualmente, o grupo conta
com 23 pessoas, entre homens e
mulheres, adolescentes e crian-
ças, evangélicos residentes na ci-

dade de Piracicaba e membros
de uma das 49 igrejas do Evan-
gelho Quadrangular distribuídas
na cidade. O coral também se
apresenta em igrejas de diferen-
tes denominações e em eventos
diversos na cidade e região.

Fazem parte do Coral: Regen-
te - Saulo Souza Jr.; Bailarina - No-
emi Castellazzo de Campos; Cora-
listas - Anderson Fidelis Moura,
Camila Aparecida Batista do Nas-
cimento; Mariana de Oliveira, Gei-
se Emanoel dos Santos Silva, Gus-

tavo Henrique de Oliveira, Helena
Toledo Souza, Jaqueline Mathias
Santos, Juliana Moreira de Toledo
Souza, Luciana Cristina Pereira
Santos, Lucimara Alves de Azeve-
do, Mariana Nogueira Arruda,
Marlene Moura dos Santos, Naya-
ra Beraldo Mateucci, Natã Soares
Duarte, Renan Alves Cabral, Rober-
to Azevedo Rodrigues Santos, Sue-
len Jackeline Colaço de Oliveira, Ta-
bata Rita de Paula Moura, Tânia
Aparecida Américo e Thiago Ma-
teucci Viviane dos Santos Xavier).
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“Coral Quad” é homenageado com voto de congratulações

Saulo Souza Jr. (Regente), Pastor Antonio Stefan e Ana Pavão

Assessoria Parlamentar
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Câmara disponibiliza fotos de
solenidade realizada em 1974
Solenidade ocorreu em comemoração ao bicentenário
da elevação de Piracicaba de povoado à freguesia

Em 21 de junho de 1774, a
povoação de Piracicaba foi ele-
vada à freguesia Santo Antônio
de Piracicaba. Ainda que depen-
dendo administrativa, judicial e
politicamente da Vila de Itu e da
Vila de Porto Feliz, a freguesia
de Piracicaba passou a contar
com voz paroquial própria e uma
igreja para ser sua matriz.

Visando rememorar a data,
o Setor de Gestão de Documen-
tação e Arquivo da Câmara Mu-
nicipal de Piracicaba publicou,
por meio do Sistema Atom, um
conjunto de fotografias da Sole-
ne Comemorativa do Bicentená-
rio da Elevação à Freguesia. A
solenidade aconteceu na Catedral
de Santo Antônio, no dia 21 de ju-
nho de 1974, sido promovida pela
Câmara Municipal, pelo Institu-
to Histórico e Geográfico (IHGP)
e pela diocese piracicabana.

Diversas autoridades dá
época participaram da celebração,
como Rubens Leite do Canto Bra-
ga (presidente da Câmara Muni-
cipal), Dom Aniger Francisco
Maria Melillo (Bispo Diocesano de
Piracicaba), Acary Oliveira Men-
des (Presidente do Instituto His-

tórico e Geográfico de Piracica-
ba), Antônio Osvaldo Storel (se-
cretário municipal de educação,
saúde e promoção social, repre-
sentando o prefeito Adilson Be-
nedito Maluf), Benedito Fernan-
des Faganello (1º secretário da
mesa da Câmara Municipal), Al-
fredo Migliori (juiz de direito da
Comarca e diretor do fórum de Pi-
racicaba) e Padre Jamil Nassif Abib
(orador oficial da solenidade).

Na ocasião, também foi dada
a divulgação oficial da criação da
nova paróquia da Diocese de Pi-
racicaba, na margem direita do
rio, onde se deu o início da povo-
ação piracicabana. Além disso, o
Instituto Histórico e Geográfico
de Piracicaba (IHGP) através de
seu representante, o vereador
Antônio Messias Galdino, rece-
beu seus novos membros: o jor-
nalista Delfim Ferreira Rocha
Neto e o Padre Jamil Assif Abib.

A série é composta por 51 itens
documentais, incluindo um recorte
informativo da sessão, com infor-
mação quanto a composição da mesa.
O público pode consultar o acer-
vo no link  https://documentacao.
camarapiracicaba.sp.gov.br/

Fotos da solenidade estão disponíveis no acervo digital da Câmara

Samuca Miazaki

index.php/solene-comemorativa-do-
bicentenario-da-elevacao-a-freguesia.

As fotografias foram identifi-
cadas e descritas com o auxílio do
ex-vereador e ex-presidente da Câ-
mara Municipal de Piracicaba,
Antônio Messias Galdino. “O Gal-
dino é um parceiro do setor de do-
cumentação e nos ajuda a identifi-
car muitas fotos. Por coincidência,
ele estava nessa sessão, tanto que

tem foto dele aí”, informou a ar-
quivista Giovanna Fenili Calabria.

ATOM – O Access to me-
mory (Atom) é um sistema de
descrição arquivística de códi-
go aberto criado pelo Conselho
Internacional de Arquivos, atra-
vés do qual o Setor de Gestão de
Documentação e Arquivo da Câ-
mara disponibiliza itens do acer-
vo histórico da Casa de Leis.

Cerca de 70 pessoas integra-
ram mais uma edição da Cami-
nhada Histórica no bairro de Tupi.
A atividade, que integra o progra-
ma Vem Pro Horto e faz parte da
programação das Semanas Inte-
gradas de Meio Ambiente (Sima-
pira), aconteceu no último sábado
(17). A Caminhada Histórica foi
realizada pela Prefeitura, por meio
da Secretaria de Infraestrutura e
Meio Ambiente (Simap), em con-
junto com o Instituto de Pesqui-
sas Ambientais (IPA), Laborató-
rio de Educação e Política Ambi-
ental (Oca/Esalq), Associação de
Moradores do Distrito de Tupi,
Escola Estadual Pedro de Mello
e Fundação Florestal (FF).

O ponto de partida da cami-
nhada foi a Igreja São José de Tupi;
de lá, os participantes percorreram
as ruas do distrito de Tupi, seguin-
do até o ponto final, o Horto de Tupi.

A caminhada histórica bus-
ca realizar um resgate da histó-
ria do bairro e da Estação Expe-
rimental de Tupi e incentivar as
pessoas a conhecerem e valori-
zarem esse importante patrimô-
nio histórico, natural e cultural.

A atividade foi conduzida
pelo historiador do bairro, Car-
los Angolini, pelos estudantes da
disciplina eletiva Rumo ao 100 da
E.E Pedro de Mello, e demais
educadores e gestores vinculados
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Caminhada Histórica leva cerca de 70 participantes

O ponto final da caminhada foi o Horto de Tupi

Divulgação

ao programa Vem pro Horto. No
percurso, os alunos da unidade
escolar falaram sobre os pontos
históricos presentes no local.

“É importante que a socie-
dade reconheça a importância
do trabalho educativo conjunto
e do comitê gestor da área de
visitação pública do Horto, for-
mado pelo Estado, Município,
sociedade civil e universidade”,
reforçou o educador ambiental
Bruno Fernandes, da Simap.

Mauricio Destefani Filho, pro-
fessor de filosofia, enalteceu a ini-
ciativa. “Achei uma atividade bem
pedagógica, lúdica, de muitas in-
formações e que teve um dinamis-
mo interessante na visitação aos
pontos históricos e valorizou o
meio ambiente aqui da região”.

“Foi uma aula de metodo-

logia ativa, fomentando o pro-
tagonismo juvenil, a autono-
mia, a competência e a solidari-
edade, através da educação am-
biental crítica e valorização do
entorno onde a escola está inse-
rida”, destacou Thiago Franco,
diretor da E.E Pedro de Mello.

APOIO — Todos os eventos
do Vem pro Horto contam com o
apoio da Secretaria Municipal de
Trânsito e Transporte (Semut-
tran), Guarda Civil e Tupi Trans-
portes, com ônibus gratuito.

SIMAPIRA –A programação
das Semanas Integradas de Meio
Ambiente (Simapira) segue até o
dia 30 de junho, com diversas
ações voltadas à área, como pales-
tras, plantio de mudas, trilhas,
cursos e oficinas. O propósito da
Simapira é unificar e otimizar es-

forços, mobilizar pessoas e fortale-
cer as ações e reflexões sobre as
questões ambientais locais e glo-
bais. A programação completa pode
ser acessada em: https://simap1.
wixsite.com/simap/semana.

A iniciativa é idealizada pela
Prefeitura de Piracicaba, por meio
das secretarias de Infraestrutura e
Meio Ambiente (Simap), de Agri-
cultura e Abastecimento (Sema) e
de Educação (SME), Câmara Mu-
nicipal, Escola do Legislativo e
Mandato Coletivo A Cidade é Sua,
Grupo Multidisciplinar de Educa-
ção Ambiental (GMEA), Instituto
de Pesquisas Ambientais, Funda-
ção Florestal, Grupos e Progra-
mas do campus Luiz de Queiroz
(Esalq/USP), Nas Nuvens Turis-
mo, Tritura Pira, GeoApis, Simes-
pi, Ambiental Piracicaba e Fumep.

A 35ª Mostra Almeida Júnior
continua aberta ao público no hall
do Teatro Municipal Dr. Losso
Neto até esta sexta-feira, 23. Cria-
da e coordenada pela Apap (Asso-
ciação Piracicabana dos Artistas
Plásticos), com apoio da Prefeitura
de Piracicaba, por meio da Semac
(Secretaria Municipal da Ação Cul-
tural), a exposição conta com a
participação de 40 artistas plásti-
cos, com 96 obras selecionadas. A
visita, gratuita, pode ser feita das
10h às 12h e das 13h às 17h.

Os trabalhos expostos foram
produzidos com técnicas em óleo
e acrílica sobre tela, escultura e
fotografia. A mostra é uma ho-
menagem ao pintor e desenhista
José Ferraz de Almeida Júnior,
natural de Itu, mas que passou
parte de sua vida em Piracicaba.
O artista é considerado um dos
maiores artistas plásticos nacio-
nais pela abordagem da temáti-
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35ª Mostra Almeida Júnior pode
ser visitada até 23/06 no Teatro

ca regionalista e da cultura cai-
pira, sendo o principal precursor
do regionalismo brasileiro.

A curadora desta edição, a
artista Viviane Gibin, destaca a
quantidade de inscrições de obras
para esta edição. “O desafio nesta
35ª Mostra Almeida Júnior foi or-
ganizar tanta diversidade entre as
120 obras recebidas - visões, ideias
e resultados -, tanto física quanto
virtualmente, pois contamo tanto
com a mostra física no Teatro
quanto virtual, em nossos ende-
reços eletrônicos, em uma solu-
ção coesa e equilibrada”, disse.

SERVIÇO
35ª Mostra Almeida Júnior.
Aberta à visitação até sexta-
feira, 23/06, no hall do Teatro
Municipal Dr. Losso Netto. Na
avenida Independência, 277,
Bairro Alto. Entrada gratuita.
Informações: 3434-2168.

Exposição conta com 40 artistas plásticos, com 96 obras selecionadas
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Inscrições para processo seletivo de
novos conselheiros são prorrogadas

As inscrições para o proces-
so seletivo de novos conselhei-
ros tutelares foram prorrogadas.
Os interessados podem se inscre-
ver entre os dias 21/06 e 04/07,
de forma presencial, de segunda
a sexta-feira, das 8h30 às 11h e
das 13h às 16h, na Casa dos Con-
selhos. A realização é do Conse-
lho Municipal dos Direitos da
Criança e do Adolescente (CMD-
CA) em parceria com a Secretaria
Municipal de Assistência e Desen-
volvimento Social (Smads).

O processo seletivo conta com
15 vagas titulares e seus respecti-
vos suplentes para compor os três
Conselhos Tutelares do município.
Para se candidatar às vagas, os
interessados devem apresentar
documentação necessária, descri-
ta no edital https://conselhos.
piracicaba.sp.gov.br/cmdca/eleicao-
conselho-tutelar/eleicao-conselho-
tutelar-2023/, no ato da inscrição.

Alguns dos critérios para se
inscrever é ter ensino médio
completo, comprovar experiên-
cia, de no mínimo dois anos, na
área da infância e adolescência;
ter reconhecida idoneidade mo-

ral; idade superior a 21 anos;
residir há mais de dois anos em
Piracicaba; estar no gozo dos di-
reitos políticos; não registrar an-
tecedentes criminais, entre outros.

Os candidatos passarão por
prova objetiva de múltipla esco-
lha com questões relacionadas à
Língua Portuguesa, Estatuto da
Criança e do Adolescente (ECA),
legislação pertinente (conforme
biografia indicada no edital), no-
ções de informática e redação dis-
sertativa; além de treinamento
para formação dos candidatos ap-
tos e eleição prevista para o dia 1º
de outubro. Todo o processo será
realizado pelo CMDCA, com fisca-
lização do Ministério Público.

O edital 01/2023, assim como
as demais retificações e Resolução
10/2023, que prorroga o período
de inscrições estão publicados no
Diário Oficial do Município e no
Portal dos Conselhos (https://
conselhos.piracicaba.sp.gov.br).

Para outras informações, en-
tre em contato com o CMDCA pe-
los telefones: 3434-0461 e 3434-
7137. Casa dos Conselhos – rua
Joaquim André, 895, Centro.

SSSSSAÚDEAÚDEAÚDEAÚDEAÚDE

Aprovado em 1ª discussão PL
da divulgação de medicamentos

A Câmara aprovou, em pri-
meira discussão, projeto de lei que
dá transparência às informações
referentes ao estoque dos remé-
dios distribuídos na rede muni-
cipal de saúde, ao tornar o Exe-
cutivo responsável por divulgar
semanalmente, no site da Prefei-
tura e nas unidades de atendimen-
to, a relação atualizada de medi-
camentos disponíveis e faltosos.

Se o projeto de lei 58/2023,
de autoria do vereador Pedro Ka-
wai (PSDB), for aprovado também
em segunda discussão e sancio-
nado pelo prefeito, a listagem de-
verá reunir informações sobre o
estoque a serem fornecidas por
UBSs (unidades básicas de saú-
de), USFs (unidades de Saúde da
Família) e demais unidades de dis-
tribuição de medicamentos.

“Esse projeto vem para dei-
xar às claras quais medicamen-
tos temos em estoque e quais es-
tão faltando; vai ter uma rela-
ção atualizada desses medica-
mentos. É dever do Poder Pú-
blico dar essa transparência, es-
tamos regulamentando isso”, co-

mentou Pedro Kawai, na tribu-
na, durante a 35ª Reunião Ordi-
nária, nesta segunda-feira (19).

O vereador lembrou que a
medida se ampara no princípio da
publicidade na administração pú-
blica, previsto no artigo 37 da Cons-
tituição Federal. “A transparência
no trato da coisa pública configu-
ra-se dever dos governantes e di-
reito do cidadão”, ressalta o autor
do projeto de lei, acrescentando
que as informações ajudarão as
pessoas atendidas pela rede.

“É direito do cidadão ter aces-
so à informação da relação de me-
dicamentos que são distribuídos de
maneira gratuita para os pacientes
da rede municipal de saúde, deven-
do ser uma divulgação clara, obje-
tiva e transparente. Da mesma
forma, se faz necessária a infor-
mação dos medicamentos em fal-
ta para evitar que o paciente não
perca seu tempo se deslocando até
as unidades de saúde, ao aguar-
dar em filas para ser atendido e
receber a notícia de que determi-
nado medicamento encontra-se
em falta”, conclui o parlamentar.

Na manhã desta segunda-
feira (19), o vereador Anilton
Rissato (Patriota) foi conferir
a construção de uma calça-
da no cruzamento entre as
ruas Carlos Sachs e Benedi-
ta Magri Gomes Leal, no Par-
que Orlanda. De acordo com
o vereador, a obra era muito
aguardada pelos moradores
da região, já que o local ser-

ve de passagem para se che-
gar à escola, à creche, à USF
(Unidade de Saúde da Famí-
lia) e à Biblioteca Comunitá-
ria (CAIC) locais. O pedido de
construção da calçada já ha-
via sido tema da indicação
1107/2023, de autoria do par-
lamentar, protocolada ele-
tronicamente junto à Prefei-
tura em fevereiro deste ano.

PARQUE ORLANDA
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Entrega do primeiro lote de
roupas arrecadas na Cam-
panha do Agasalho do Colé-
gio PoliBrasil, para o Lar dos
Velhinhos. Estas roupas fo-
ram doadas pela família Mar-
tinelli Galvão. O próximo lote
das roupas arrecadadas pe-
los alunos, será entregue ao
Fundo Social de Solidarieda-

de de Piracicaba. Na foto, o
diretor do Colégio PoliBrasil
, Luiz André Filho, a irmã Ce-
cília Aparecida de Souza, o
presidente em exercício do
Lar dos Velhinhos, Marcos
Antonio Canobre, o adminis-
trador Silvio Luiz Plotegher, e
a vice-diretora do colégio
Fernanda Andreello Simoni.

AGASALHOS
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Empossada Comissão de Ética
em Enfermagem da Santa Casa
Onze profissionais foram eleitos com a prerrogativa de analisar questões
internas relacionadas à atuação e à ética em enfermagem no Hospital

O presidente do Coren-SP, Ja-
mes Francisco; a conselheira e co-
ordenadora das Comissões de Éti-
ca do Coren-SP, Ivete Losada Al-
ves Trotti; e a secretária conselhei-
ra regional da Secretaria das Co-
missões de Ética de Enfermagem
da entidade, Jane Bezerra dos San-
tos, deram posse aos 11 profissio-
nais eleitos para integrar a Co-
missão de Ética em Enfermagem
da Santa Casa de Piracicaba.

“Estou convicto de que, en-
quanto braço do COREN, os no-
vos membros farão uma excelen-
te gestão por meio de um traba-
lho profícuo, exercendo o papel

Fotos: Divulgação

Membros eleitos para integrar a Comissão de Ética
em Enfermagem da Santa Casa de Piracicaba  

A posse foi conduzida virtualmente pelo Coren e o evento
reuniu representantes de Setores e Unidades do hospital

de educação, de orientação e aci-
ma de tudo, de  conciliação do
profissional de enfermagem, sen-
do elo de ligação entre a auto ges-
tão e os profissionais que estão na
base”, disse o presidente ao cum-
primentar os novos conselheiros.

Em sua fala, a coordenadora
Ivete ressaltou o fundamental pa-
pel dos conselheiros dentro das
Instituições, onde atuam com a
prerrogativa de analisar questões
internas relacionadas à atuação e
à ética em enfermagem. “Estamos
aqui para apoiar e nos aproximar
cada vez mais da Comissão em-
possada. Conte conosco”, disse.

O evento foi virtual e, além da
direção do Coren, reuniu no Hos-
pital profissionais de enfermagem
e a gestora do Cuidado da Institui-
ção, enfermeira Denise Lautens-
chlaeger. Ela conta que a eleição
da Comissão de Ética em Enfer-
magem do Hospital para o triê-
nio 2023/2026 aconteceu de for-
ma eletrônica, por meio do sistema
de relógio ponto da Instituição, com
a participação de toda a equipe de
enfermagem para eleição de seis
enfermeiros e cinco técnicos e/
ou auxiliares de enfermagem.

“Tivemos um total de 21
profissionais inscritos para a

eleição, sendo os 11 mais vota-
dos indicados ao Coren para
validação dos conselheiros elei-
tos com base em uma série de
exigências”, explicou a gestora.

Foram eleitos conselheiros
do COREN pela Santa Casa de Pi-
racicaba os funcionários Ane Ca-
roline Pereira dos Santos, Fabia-
na Lazaro dos Santos, Letícia Bi-
rollo Braga, Márcia de Almeida
Vidal, Marina Azevedo Alves,
Moisés Salomão Ferreira da Sil-
va, Cássia da Silva Araujo, Cintia
Nonis Siqueira, Livia Fogaça Oli-
veira, Maria dos Anjos Alves Bar-
bosa e Regina de Fátima Grechi.

Aldo Guimarães

Encontro aconteceu ontem, no gabinete do deputado Alex, na Alesp
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Homenageada, nova gestão quer comunidade mais perto
À frente da nova gestão do

campus “Luiz de Queiroz”, da
USP (Universidade de São Pau-
lo) em Piracicaba, o professor
Luciano Mendes, do Departa-
mento de Economia, Administra-
ção e Sociologia, e a professora
Marli de Fátima Fiore, do Centro
de Energia Nuclear na Agricultu-
ra, querem colocar a estrutura do
local para uso da comunidade.

Ambos os docentes foram ho-
menageados pela Câmara com voto
de congratulações entregue na noi-
te desta segunda-feira (19) pelo ve-
reador Laércio Trevisan Jr. (PL),
autor do requerimento 468/2023,
que enaltece a eleição de Luciano e
Marli respectivamente como pre-
feito e vice-prefeita do campus.

“Fico muito feliz de poder
reconhecer, outorgar e registrar
a posse de vocês, dada a impor-
tância da prefeitura do campus,
pois é ela que cuida de toda a
estrutura do campus da Esalq”,
disse Trevisan Jr., que lembrou
seus 37 anos de trabalho no lo-
cal, que o ajudaram a ser depois
reconhecido pela comunidade
com o mandato de vereador.

O presidente da Câmara, Wag-

Prefeito Luciano Mendes e vice Marli de Fátima Fiore receberam
voto de congratulações proposto pelo vereador Laércio Trevisan Jr.

Assessoria Parlamentar

ner de Oliveira, o Wagnão (Cida-
dania), acompanhou a entrega do
voto de congratulações e parabeni-
zou Luciano, Marli e o autor da
iniciativa. “Essa homenagem é fru-
to do trabalho de vocês, reconheci-
dos pelo Trevisan. Que Deus os con-
serve com muita saúde”, afirmou.

Luciano, que já foi coordena-
dor de curso e chefe de departa-
mento, classificou a missão de ge-
renciar o campus como “um desa-
fio grande”. “A prefeitura tem foco
muito nos recursos, nas áreas co-
muns, que é justamente a minha
área de formação. O campus fun-
ciona bem e queremos deixar a
gestão da prefeitura um pouco
mais voltada para o planejamen-
to e as ações futuras, projetando
o campus para o que queremos
daqui 5, 10 anos”, declarou.

Entre os planos antecipados
por Luciano, estão estabelecer con-
vênio com a Secretaria Municipal
de Esportes, Lazer e Atividades Mo-
toras para aproveitamento das ins-
talações esportivas do local, hoje
“subutilizadas”, segundo o prefei-
to; viabilizar a alimentação dos es-
tudantes de baixa renda; e tornar
o campus “muito mais sustentá-

vel”, “mais bonito e acessível, para
ter a população de Piracicaba utili-
zando a estrutura disponível”.

Marli comentou a importân-
cia da relação próxima entre a Esalq
(Escola Superior de Agricultura
“Luiz de Queiroz”) e a Câmara, na
realização de atividades conjuntas
e na busca por melhorias. “Temos
de trabalhar muito próximos de
vocês, porque dependemos de vo-
cês para muitas coisas”, afirmou.

Luciano e Marli tomaram
posse nas novas funções em 15
de maio, após terem a indica-
ção publicada em 9 de feverei-
ro no Diário Oficial do Estado.
Luciano possui graduação,
mestrado e doutorado em ad-
ministração. Marli é graduada
em ciências biológicas, mestre
em ciências e PhD em biotecno-
logia microbiana. Ambos são
professores associados da Esalq.
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Semana sobre políticas é destaque na Câmara
Representantes do Comad

(Conselho Municipal de Álcool e
outras Drogas) vieram à Câmara
Municipal de Piracicaba, a convite
do vereador Gustavo Pompeo
(Avante), para divulgar a 21ª Se-
mana Municipal de Políticas sobre
Drogas, evento que trará, a partir
desta quarta-feira (21), palestras,
oficinas e vivências com foco no
alerta e prevenção ao consumo e
abuso de substâncias psicoativas.

Segundo Lígia Angelocci, co-
ordenadora do Serviço Especi-
alizado em Abordagem Social da
Smads (Secretaria Municipal de
Assistência e Desenvolvimento
Social), que falou durante a sus-
pensão do segundo expediente da
35ª Reunião Ordinária, realiza-
da na noite desta segunda-feira
(19), o evento deste ano tem como
tema “Educação, informação e
integração: Juntos, na prevenção
e valorização da vida!”. O evento
busca, na intersecção com a arte,
alertar a população, em especial
os jovens, sobre os riscos do con-
sumo do álcool e demais drogas.

Comad (Conselho Municipal de Álcool e outras Drogas) divulgou
semana temática de combate e prevenção à dependência química

Guilherme Leite

“Neste ano, nós do Comad
buscamos trazer um pouquinho do
olhar para a prevenção devido à
nossa vivência positiva, no ano pas-
sado, onde trabalhamos essa temá-
tica tão complexa de forma sensí-
vel e acolhedora, com palestras,
rodas de conversas e atividades
reflexivas por meio da arte. Acre-
ditamos que a arte transforma vi-
das todos os dias, e é dessa forma
que pretendemos levar informação
e momentos de conscientização
neste ano de 2023, trazendo não
apenas a fundamentação teórica,
mas a arte como instrumento e al-
ternativa de um novo caminho que
não as drogas”, disse Lígia.

PROGRAMAÇÃO – Hoje
(22), a partir das 8h, também na
Casa do Hip Hop, serão realiza-
das oficinas coletivas, aborda-
gem temática e apresentação de
vivências para estudantes do
Ensino Médio. Ainda na quarta,
às 14h, na Biblioteca Pública Mu-
nicipal “Ricardo Ferraz de Ar-
ruda Pinto”, na rua Saldanha
Marinho, 333, Centro, acontece

uma roda de conversa para con-
selheiros, que será mediada pela
doutora em psiquiatria e psico-
logia médica, Paula Becker. Com
informações do site da Smads.

Gustavo Pompeo, que coor-
dena na Câmara o Fórum de Saú-
de Mental e Combate à Depen-
dência Química, e que com ou-

tros parlamentar também parti-
cipa neste ano da organização do
evento, parabenizou os diversos
conselheiros da cidade, em espe-
cial aos integrantes do Comad,
“que fazem um trabalho volun-
tário e estão sempre lutando para
resolver os problemas da cidade,
algo a ser aplaudido”, falou.
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Prefeitura vai reformar vestiário
da Área de Lazer do Trabalhador

A Secretaria de Esportes, Lazer
e Atividades Motoras (Selam), abriu
licitação para reforma do vestiário
da Área de Lazer do Trabalhador
Antonio Geraldin, localizada à ave-
nida Jaime Pereira, na região da Rua
do Porto. As empresas interessadas
em participar do certame podem
apresentar as propostas até às
13h30 do dia 17/07. O edital com-
pleto pode ser acessado no portal
da Prefeitura (https://piracicaba.
sp.gov.br), no botão Licitações.

Com orçamento previsto de
R$ 211 mil, a reforma vai contem-
plar cobertura, forro, revestimen-
tos, piso, pintura, adequações elé-
tricas e hidráulicas (incluindo ins-
talação de chuveiro e vaso sanitá-
rio), construção de banco de alve-
naria e calçada. O prazo de vigên-
cia do contrato é de 120 dias, con-
tados da data de emissão da Or-
dem de Serviço, podendo ser
prorrogado, e o critério de julga-
mento é por menor preço global.

Serviços incluem troca de cobertura e piso,
pintura, adequações hidráulicas e elétricas
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Divulgação

Equipe da Secretaria Muni-
cipal de Obras e Zeladoria
(Semozel) iniciou nesta se-
mana força-tarefa para rea-
lizar melhorias em estradas
do bairro Santa Isabel, na
região de Tupi. Ao todo, sete
estradas estão recebendo
manutenção. As estradas

15, 14, 16, 18, 17, 8 e a 13,
uma das principais vias de
acesso do ba i r ro ,  es tão
passando por serviços de
nivelamento de rua e corre-
ções de imperfeições, para
posterior análise da neces-
sidade de aplicação de ma-
terial em alguns pontos.

SANTA ISABEL

Na manhã de ontem (21), o
deputado estadual Alex Madurei-
ra se reuniu em seu gabinete com o
reitor da Universidade de São Pau-
lo (USP), Carlos Gilberto Carlotti
Jr. O encontro aconteceu logo após
o compromisso na Assembleia Le-
gislativa do Estado de São Paulo
(Alesp). “Estou muito honrado de
tê-lo recebido em meu gabinete
onde, na oportunidade, discutimos
parcerias entre a Secretaria de Agri-
cultura e Abastecimento do Estado
de São Paulo, o Ministério da Agri-
cultura e Pecuária e a Universidade
de São Paulo, visando investimen-
tos e novos projetos para a Escola
Superior de Agricultura Luiz de
Queiroz, a Esalq, que está localiza-
da no campus da USP em Piraci-
caba”, informou Alex Madureira.

o reitor da USP esteve na Alesp
participando de uma sessão da
Comissão de Ciência, Tecnologia,
Inovação e Informação e outra na
Comissão de Educação e Cultura.

PPPPPROJETOSROJETOSROJETOSROJETOSROJETOS     NANANANANA E E E E ESALQSALQSALQSALQSALQ

Alex Madureira se reúne
com o reitor da USP

“A ocasião fui perfeita para
iniciarmos as tratativas sobre um
breve encontro entre Antonio Ju-
lio Junqueira de Queiroz, secretá-
rio de Agricultura e Abastecimen-
to do Estado de São Paulo, e o rei-
tor da USP em Piracicaba. A pauta
da reunião será sobre projeto de
pesquisas visando a melhoria da
produtividade e o desenvolvi-
mento do agronegócio paulista”,
confidenciou Alex Madureira.

O reitor esteve acompanha-
do de Arlindo Philippi Junior
(Chefe de Gabinete), Edmilson
Dias de Freitas (Coordenador
Executivo do Gabinete do Rei-
tor), João Mauricio Gama Boa-
ventura (Coordenador da Admi-
nistração Geral), Heleno Tavei-
ra Torres (Superintendente de
Relações Institucionais), Fátima
Nunes (Coordenadora do Escri-
tório de Indicadores de Desem-
penho Acadêmico - Egida) e Sil-
via Pereira Bonassa (Cerimonial).
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Bebel promove debate sobre
a situação do Instituto
Federal no Estado de SP
“Vamos reunir a comunidade escolar e o governo federal para discutir possibilidades
de avanços no Instituto Federal de São Paulo”, explica a deputada Professora Bebel

Com a finalidade de debater
a atual realidade, assim como
quais são os desafios e as possibi-
lidades dos Institutos Federais no
Estado de São Paulo, a segunda
presidenta da Apeoesp, deputada
estadual Professora Bebel (PT),
promove audiência pública nesta
quinta (22), na Assembleia Legis-
lativa do Estado de São Paulo. A
audiência pública acontece às 11
horas, no auditório Teotônio Vi-
lela, e reunirá representantes do
Ministério da Educação e Cultura
(MEC), professores do Instituto
Federal, representantes do Sena-
sefe e estudantes. “Vamos reunir
a comunidade escolar e o governo
federal para discutir possibilida-
des de avanços no IFSP”, conta.

De acordo com a deputada
Professora Bebel, com esse deba-
te, ouvindo o Ministério da Edu-
cação e Cultura e todos os envol-
vidos com o Instituto Federal São
Paulo a finalidade é de saber qual
é a real situação dos IFEs, assim
como  suas novas possibilidades,
inclusive de expansão. “Com o
presidente Lula, temos um gover-
no que prioriza e que fará inves-
timentos no ensino público e é
fundamental identificarmos a si-
tuação dos Institutos Federais no
Estado, que inclusive conta com
campus em Piracicaba, para apre-
sentarmos sugestões, visando a
melhoria continua na formação
da nossa juventude”, completa a
deputada Professora Bebel.

Bebel diz que é fundamental esse debate sobre o Instituto Federal
para poder propor avanços, aproveitando o governo Lula

Divulgação
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Letícia Françoso destaca legado de
Chico Pirata na luta pelas PCDs

Durante a 35ª Reunião Ordi-
nária, nesta segunda-feira (19), a
Tribuna Popular da Câmara Mu-
nicipal de Piracicaba foi ocupada
por Letícia Peres de Farias Franço-
so, que destacou a atuação de
Francisco Nuncio Cerignoni, o
Chico Pirata, em defesa dos direi-
tos das pessoas com deficiência.

Na mesma reunião, foi apro-
vado na sequência um projeto de
lei para que a sede da Smads (Se-
cretaria Municipal de Assistência e
Desenvolvimento Social de Piraci-
caba) receba o nome de Cerignoni.

Letícia é presidente do CEAP-
cD (Conselho Estadual para Assun-
tos da Pessoa com Deficiência de
São Paulo) e vice-coordenadora do
Comdef (Conselho Municipal de
Proteção, Direitos e Desenvolvi-
mento da Pessoa com Deficiência).
Quando Cerignoni faleceu, em de-
zembro de 2020, ocupava a presi-
dência do órgão estadual, enquan-
to Letícia era vice-presidente.

“Embora não o tenhamos
mais aqui conosco de corpo pre-
sente, toda a sua luta e o seu lega-
do serão lembrados. A história
desse homem vai se reverberar

pelos anos a seguir”, declarou ela,
sobre a importância de denomi-
nação da sede da Smads. Ela apre-
sentou ainda informações sobre o
currículo de Chico Pirata, que era
engenheiro agrônomo e coorde-
nou, de 1977 a 1980, na gestão do
ex-prefeito João Herrmann Neto,
o então Departamento de Bem-
Estar Social na Prefeitura de Pi-
racicaba, embrião da Smads.

Além disso, Letícia citou ou-
tros fatos marcantes na luta pela
pessoa com deficiência, das quais
Chico Pirata esteve à frente. Ele
foi coordenador intercontinental
da FCD (Fraternidade Cristã das
Pessoas com Deficiência), com a
qual participou de conferências
nacionais e internacionais e co-
laborou na construção de políti-
cas públicas para esse público.

Ao final de sua declaração,
Letícia reforçou: “as barreiras que
a deficiência impunha a ele nunca
foram impedimento para que lu-
tasse para que todos tivessem o di-
reito de viver em sociedade e igual-
dade. Nunca lutou por privilégios.
Suas lutas sempre foram pauta-
das na eliminação de barreiras.”

Presidente de Conselho Estadual para Assuntos da Pessoa
com Deficiência ocupou a Tribuna Popular da Câmara

Guilherme Leite

SSSSSERVIÇOERVIÇOERVIÇOERVIÇOERVIÇO

Safa abre inscrições para novas
famílias acolhedoras na cidade

O Safa (Serviço de Acolhi-
mento em Família Acolhedora
de Piracicaba) está com inscri-
ções abertas, até o dia 17 de ju-
lho, para interessados em fazer
o acolhimento familiar de cri-
anças e adolescentes que preci-
sam ser afastados temporaria-
mente de sua família de origem.

No acolhimento familiar, as
famílias integrantes do Serviço re-
cebem a guarda provisória da cri-
ança ou adolescente, assumindo
a responsabilidade pelo seu cuida-
do protetivo no prazo máximo de
18 meses segundo legislação vi-
gente. O prazo pode ser excepcio-
nalmente reavaliado com autori-
zação de autoridade judiciária.

A modalidade de acolhimento
familiar é uma alternativa ao aco-
lhimento institucional (abrigos e
casas lares), sendo uma medida
protetiva excepcional e provisória,
prevista no ECA (Estatuto da Cri-
ança e do Adolescente) para casos
de violação ou ameaça dos direi-
tos da criança e do adolescente.

O Safa mantém um grupo de
famílias cadastradas e aptas ao
acolhimento mas, segundo a psi-
cóloga Valdiane Silva, coordenado-
ra do Serviço, nem sempre uma
família cadastrada encontra-se ‘dis-
ponível’ no momento que recebe a
demanda para um acolhimento.
Por isso, existe a necessidade de
ampliação do número de famílias,
a fim de se manter o pleno atendi-
mento das demandas da cidade.

“Nosso trabalho é encontrar a
família que melhor atenderá às
demandas específicas de uma cri-
ança, estabelecer esse perfil é essen-
cial para um acolhimento cuidado-
so”, explica Valdiane. E completa:
“Nós precisamos manter um tra-
balho permanente de busca de
novas famílias, que também pre-
cisam passar por um processo de
capacitação e de cadastramento
antes de iniciar os acolhimentos”.

Valdiane destaca que o aco-
lhimento em família segue as ori-
entações do ECA e da Constitui-

ção Federal Brasileira, que no seu
Artigo 227 enfatiza a necessida-
de de se garantir às crianças e
aos adolescentes o direito à con-
vivência familiar e comunitária
com “absoluta prioridade”. Ela
reforça que “o acolhimento é um
ato de amor, solidariedade e
compromisso com a ética do cui-
dado e com a promoção da vida”.

Em Piracicaba, o Serviço de
Acolhimento em Família Acolhedo-
ra é prestado pela PASCA, a partir
de parceria público privada com a
Smads (Secretaria Municipal de
Assistência e Desenvolvimento So-
cial). O Serviço tem a responsabili-
dade de cadastrar, selecionar e ca-
pacitar as famílias acolhedoras,
assim como acompanhar todo o
processo de cuidado e proteção dos
direitos da criança e ou adolescente
durante o período do acolhimento.

Além disso, presta apoio às
famílias de origem, pois o obje-
tivo é que a criança ou adoles-
cente possa retornar a esta fa-
mília, ou mesmo a grupos fami-
liares próximos (família extensa),
ficando o encaminhamento
para uma família substituta
(adoção) como última alternativa.

REQUISITOS - Podem se
candidatar ao acolhimento famíli-
as integradas por pessoas maiores
de 25 anos, sem restrições de gêne-
ro, estado civil e configuração fa-
miliar. Os requisitos incluem ain-
da: residir no município de Piraci-
caba; não estar inscrita como pre-
tendente à adoção, nem no cadas-
tro nacional ou lista de pretenden-
tes do município; e não possuir an-
tecedentes criminais, dependência
de substâncias psicoativas ou
comprometimento psiquiátrico.

As famílias interessadas em
participar do Programa, ou mes-
mo conhecer mais e saber se pos-
suem perfil adequado para esse
tipo de ação, podem fazer conta-
to através do telefone/Whatsapp
(19) 99342.0127, telefone (19)
3411.2000 ou pelo e-mail:
familiaacolhedora@pasca.org.br.

Teve início na segunda-feira,
19, o Ciclo de Oficinas Selapir
(Selo Local de Alimentos de Pira-
cicaba), uma iniciativa da Prefei-
tura de Piracicaba, por meio da
Sema (Secretaria de Agricultura
e Abastecimento), para capacitar
gratuitamente agricultores e pro-
dutores de alimentos locais.

As oficinas estão divididas em
três temáticas: Boas Práticas de
Manipulação de Alimentos, Rotu-
lagem e Precificação, e ocorrerão
todas as segundas-feiras de 19 de
junho a 24 de julho, das 13h30 às
16h30, na Sema. As 30 vagas ofe-
recidas foram preenchidas du-
rante o período de inscrição, que
foi de 17 de maio a 14 de junho.

Na primeira aula, sobre Boas
Práticas de Manipulação de Ali-
mentos, as nutricionistas da DAN
(Divisão de Alimentação e Nutri-
ção), da SME (Secretaria Muni-
cipal de Educação), Mariana
Chaves e Mariana Trovó, abor-
daram a higiene do manipulador.

“As boas práticas permitem
a produção segura e otimizada
das preparações e manipulação
de alimentos. Através delas é pos-
sível elaborar e executar procedi-
mentos padronizados, minimi-
zando perdas e intercorrências e,
caso ocorram, já é possível saná-
las com os planos de ação previs-
tos. O público se demonstrou
muito interessado e preocupado
com os cuidados na manipulação
para que o produto final seja de
qualidade, tanto em questões sen-
soriais quanto sanitárias”, disse a
nutricionista e responsável técni-
ca da DAN, Mariana Chaves.

Para a participante Letícia
Fermino, confeiteira e microem-
preendedora, o primeiro dia de
aulas já rendeu muitos aprendi-
zados. “Acho que esta capacitação
vai ajudar no crescimento do nos-
so negócio, pois nos dá incentivo.
Muitas vezes temos medo de em-
preender e sinto que este curso está
nos abrindo portas para crescer e
aprimorar nosso trabalho”, disse.

A produtora de alimentos ar-
tesanais veganos Sandra Maria
Borelli conta que está animada com
a capacitação. “Novas informações
e dicas são importantes para sair-
mos da zona de conforto e somar-
mos com nosso conhecimento.
Gostei muito da primeira aula e fi-
cou claro que o curso será mara-

vilhoso, pois as informações são
passadas de um jeito muito sim-
ples por profissionais que têm muito
o que ensinar. Agradeço à Sema
pela oportunidade de crescimento
no meu pequeno grande negócio
de produção”, ressalta Sandra.

A temática de Boas Práti-
cas de Manipulação de Alimen-
tos continua na próxima segun-
da-feira, 26 de junho, com a
abordagem de higienização dos
equipamentos e instalações,
além da manipulação correta da
matéria prima e as legislações
sanitárias vigentes sobre o tema.

Nos dias 3 e 10 de julho, a
coordenadora do curso de Tec-
nologia em Alimentos da Fatec
Piracicaba, Erika Gutierrez, mi-
nistrará a oficina sobre rotulagem,
com informações gerais sobre o
tema e a nova legislação vigente,
além de dados sobre a ficha técni-
ca e tabela nutricional que devem
estar presentes nos rótulos.

O gestor de Agronegócios
do Sebrae Piracicaba, Renan
D‘Aragone, ficará a cargo da últi-
ma temática, com orientações so-
bre a precificação do produto e flu-
xo de caixa, nos dias 17 e 24 de
julho. O ciclo de oficinas também
tem o apoio da Etec, Esalq/USP,
Fatep, Sesc, Unimep e SMS (Se-
cretaria Municipal de Saúde).

“As capacitações são um es-
tímulo aos produtores. Nossa in-
tenção é fomentar as pequenas
iniciativas e dar condições para
o aprimoramento dos negócios,
aumentando a renda das famíli-
as e gerando emprego. E aos con-
sumidores, que terão acesso a
um alimento seguro e de quali-
dade”, disse a nutricionista e
assessora responsável pelas ofi-
cinas, Natália Gebrim Doria.

A secretária de Agricultura e
Abastecimento, Nancy Thame,
destaca que as capacitações estão
sendo um dos focos da Sema em
2023 e para o segundo semestre já
está previsto a realização de 27 en-
contros de oficinas e cursos livres
para produtores de alimentos.

“Observamos a necessidade
de capacitar nossos produtores
para que eles se sintam mais con-
fiantes no próprio negócio e se
adequem às novas exigências do
mercado e dos consumidores, por
meio de cursos de qualidade e gra-
tuitos”, ressalta a secretária.

CCCCCICLOICLOICLOICLOICLO

Oficinas gratuitas para pequenos
produtores têm início na Sema

Da Agência Brasil

O Conselho Nacional de Jus-
tiça (CNJ) vai retomar os muti-
rões carcerários no país em ju-
lho. A medida visa contribuir
para desafogar o sistema peniten-
ciário do país, que enfrenta su-
perlotação, com a revisão de pro-
cessos e eventual substituição da
prisão por medidas alternativas.

Devem ser revisados sobre-
tudo processos que incluem o tra-
tamento de gestantes, mães, pais
e responsáveis por crianças me-
nores de 12 anos e pessoas com
deficiência e também a situação
de pessoas em cumprimento de
pena em regime prisional mais gra-
voso do que o fixado na decisão
condenatória, informou o CNJ.

Outros processos a serem
revistos são os de pessoas
condenadas pela prática de
tráfico privilegiado e que es-
tejam cumprindo pena em re-
gime diverso do aberto. Deve-
rão ser revisados, ainda, ca-
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CNJ retomará mutirões carcerários
para revisar processos de presos

sos de prisões provisórias com
duração superior a 12 meses.

A presidente do CNJ, minis-
tra Rosa Weber, visitará pessoal-
mente as localidades em que os
mutirões serão realizados. A pri-
meira visita ocorrerá no estado de
Mato Grosso, no dia 24 de julho,
seguido por Rio Grande do Norte
(dia 25), Bahia (dia 26), Minas Ge-
rais (dia 27) e São Paulo (dia 28).

Os mutirões carcerários fo-
ram criados pelo CNJ em 2008,
durante a presidência do minis-
tro Gilmar Mendes. Desde então,
mais de 400 mil processos foram
revisados e pelo menos 45 mil pes-
soas, colocadas em liberdade por
já terem cumprido suas penas.

Na terça-feira (20) a presiden-
te do Supremo Tribunal Federal
(STF), ministra Rosa Weber, disse
que a Corte deverá retomar em agos-
to o julgamento de uma arguição
de descumprimento de preceito fun-
damental na qual o Supremo decla-
rou o Estado de Coisas Inconstitu-
cional no sistema carcerário do país.
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Dia para ficar na história em
Campinas e em Nova Odessa

Febre maculosa
A febre maculosa, de acordo com o Mi-

nistério da Saúde, é uma doença de gravi-
dade variável, embora casos clínicos leves
sejam considerados atípicos. Em maioria,
os casos manifestam-se de forma grave e
com uma alta taxa de letalidade.

Nesse sentido, muitos pacientes infecta-
dos são encaminhados à Unidade de Terapia
Intensiva (UTI) e, com isso, expostos aos
cuidados da Odontologia Hospitalar.

A cirurgiã-dentista e presidente da Câma-
ra Técnica de Odontologia Hospitalar do Con-
selho de Odontologia, Denise Caluta Abran-
ches, diz que quando um paciente é hospita-
lizado na UTI e há necessidade de intubação,
e a odontologia atua de forma multiprofissio-
nal e adota procedimentos quanto às reper-
cussões na cavidade bucal, a fim de eliminar
focos infecciosos de origem odontogênica.

Uma vez intubado, a retirada de apa-
relhos ortodônticos é de importância va-
lorosa, pois são componentes que cau-
sam traumas nas mucosas em toda a ca-
vidade bucal, sangramentos inoportunos
e feridas que podem trazer agravos sistê-
micos aos pacientes. Ainda, a retirada dos
aparelhos evita a retenção de placa bac-
teriana e contém o aumento do biofilme
bucal composto por diversos tipos de mi-
croorganismos, como bactérias, fungos e
vírus - patógenos que podem, ao serem as-
pirados, evoluir para pneumonias graves.

Não obstante, a remoção auxilia a reali-
zação de exames como, por exemplo, a res-
sonância magnética, uma vez que em alguns
casos o metal dos aparelhos ortodônticos
pode causar distorções nas imagens obtidas,
prejudicando o laudo final do exame.

Dia 23 de junho de 2023,
data para ficar marcada na his-
tória. Às vésperas de celebrar 34
anos, a Rede de Supermercados
Pague Menos anuncia que reali-
zará três reinaugurações simul-
taneamente. Isso mesmo! As lo-
jas de Nova Odessa, Mirandopó-
lis e Barão Geraldo, localizadas
em Campinas, após remodelação,
serão entregues nesta sexta (23),
às 7 horas, para o Clientes.

Primeiro, haverá cerimonial
com presença do poder público de
cada município e gestores da
Rede. Na sequência, os Clientes
poderão conferir as ofertas exclu-
sivas para essas três lojas, que
terão itens com preços arrasado-
res para comemorar esse marco.
É uma ótima oportunidade para
aproveitarem as condições espe-
ciais de reinauguração. “ Pensan-
do em nossos consumidores, para
que tenham experiência ímpar
desde a entrada até a finalização
da sua compra, além de toda
melhoria estrutural, vamos ofer-
tar excelentes promoções para
que possam abastecer a dispensa
com produtos de qualidade”, afir-
ma o gerente de Marketing e Co-
municação do Supermercados
Pague Menos Fabio Cecon.

Após meses de trabalho, a
transformação dos três pontos de
venda foi concluída e estão finali-
zadas para receber os Clientes em
um espaço renovado e repleto de
novidades. A loja de Nova Odes-
sa, localizada na avenida Ampélio
Gazzetta, conta com quase 3 mil
m², destacando melhorias como
ar condicionado, iluminação, im-
plementação de caixas de autoa-
tendimento, novo layout e moder-
nização em todos os perecíveis.  Já
a da avenida Mirandópolis, em
Campinas, tem 3.500 m², agora
com nova identidade visual,
layout moderno e implementação
de caixas de autoatendimento,
deixando mais moderna e acon-
chegante. Em Barão Geraldo, tam-
bém em Campinas, a loja tem 1.261
m², foi modernizada a identidade
visual e o layout, implementados
caixas de autoatendimento e mo-
dernizando a área dos perecíveis.

Tudo foi pensado e desen-
volvido para a experiência de
compra, que vai além de apenas
adquirir produtos. “Investimos
tempo e recursos na moderniza-
ção das nossas lojas, sempre vi-
sando proporcionar uma ótima
jornada, através de um ambien-
te confortável e acolhedor. Com
layout renovado, amplo e seguin-

do o padrão atual da Rede, que-
remos que nossos Clientes te-
nham agilidade durante a roti-
na de compras, além da agrada-
bilidade”, destaca o gerente de
operações da Rede de Supermer-
cados Pague Menos, Erico Bollis,
que acompanhou todas as obras.

A trajetória de sucesso da
Rede de Supermercados Pague
Menos teve início com um proje-
to dos irmãos Antonio, João e
Laerte Santichio: um pequeno
mercado, localizado no bairro
Jardim São Paulo, em America-
na, interior de São Paulo. A voca-
ção para os negócios logo contri-
buiu para a expansão da empresa.
A cada ano um novo projeto era
realizado, concretizando o sonho
da família. Buscando sempre
atender a toda a população,
com ofertas de produtos varia-
dos e preços acessíveis, os planos
para o futuro só aumentavam.

Antonio Santichio, sócio-
proprietário da Rede de Super-
mercados Pague Menos, conta o
início do sonho até sua concreti-
zação. “Minha história e da mi-
nha família começou quando ti-
nha 12 anos e fui com meu pai
pagar uma conta em uma venda
que nós comprávamos. Ai falei
‘Pai, por que a gente não compra
uma venda como essa? ’  De lá
pra cá comecei a sonhar. Fui mo-
rar em São Paulo, meu pai ven-
deu o sítio que nós tínhamos, vi-
emos para Americana e compra-
mos uma venda. Foi aí que foi re-
alizado meu sonho de comprar a
primeira vendinha”, relembra. “
O meu sonho foi realizado. O meu
sonho, além disso, era dar em-
prego para as pessoas. Eu gosto
de dar muito emprego”, conclui. 

As reinaugurações das lojas
de Nova Odessa, Mirandopólis e
Barão Geraldo, localizadas em
Campinas acontece nesta sexta-
feira, dia 23 de junho, às 7 ho-
ras. Atualmente, são 33 lojas em
funcionamento em 20 municípi-
os (Araras, Americana, Artur
Nogueira, Boituva, Campinas,
Hortolândia, Indaiatuba, Itu, Li-
meira, Mogi Guaçu, Nova Odes-
sa, Paulínia, Piracicaba, Santa
Bárbara d’Oeste, São João da
Boa Vista, São Pedro, Salto, Su-
maré, Tietê e Valinhos), além do
Centro de Distribuição, Centro
Administrativo e Entreposto de
Carnes, em Santa Bárbara d’Oeste
e Auto Posto, localizado em Nova
Odessa. No final do segundo se-
mestre de 2023 será inaugura-
da a 34ª loja, em Campinas.

EEEEEXPXPXPXPXPANSÃOANSÃOANSÃOANSÃOANSÃO

Deputada Bebel vota favorável
à implantação do trem
entre Campinas a São Paulo

A deputada estadual piracica-
bana Professora Bebel (PT) votou
favorável à aprovação do PL 912/
2023, que autoriza o governo esta-
dual a contrair empréstimo para
financiar a expansão da linha fér-
rea ligando Campinas a São Paulo.
A votação ocorreu no início da noi-
te de quarta (21), e a propositu-
ra foi aprovada pela Assembleia
Legislativa do Estado de São
Paulo com 71 votos favoráveis.

Bebel explica que o projeto
aprovado promove adequação na
Lei Estadual 17.386/2021 e garan-
te que o Governo possa contrair
empréstimos de até R$ 6,5 bilhões
junto a instituições financeiras e,
assim, financiar parte das obras
de construção do trecho ligando a
atual linha férrea até a cidade de
Campinas. O mesmo plano do Exe-
cutivo prevê, também, a amplia-
ção e a modernização da atual Li-
nha 7-Rubi, que hoje liga a Capital
a Jundiaí. “Votei favorável porque
o trem intercidades permitirá que
a população possa ter um serviço
de qualidade de transporte, o
que impactará positivamente na
vida das pessoas que se deslocam
diariamente da região de Campi-
nas, incluindo Piracicaba, até São
Paulo e vice-versa”, ressalta.

A deputada Professora Be-
bel conta que há uma lei estadu-
al, desde 2013, autorizando o
Estado a assumir empréstimos
de até R$ 1,5 bilhão para a im-
plantação do Trem Regional SP-
Campinas. “Com a aprovação
deste novo projeto, esse montan-
te foi somado a outros R$ 5 bi-
lhões que o Governo pode assu-
mir em crédito junto a institui-
ções financeiras para obras de in-
fraestrutura. Ao unir essas duas
autorizações, o projeto de lei
aprovado nesta quarta garante,
então, o montante de R$ 6,5 bi-
lhões para investimentos em in-
fraestrutura, em especial de mo-
bilidade urbana e transporte in-
termunicipal. Não houve aumen-
to no saldo disponível para cré-
dito, mas a soma de duas quan-
tias já autorizadas pela Alesp.

Como já anunciado pelo atu-
al governo estadual, a ideia é que
esse recurso seja utilizado para
dar início ao projeto de implan-
tação do Trem Intercidades.
“Com a aprovação deste projeto,
a proposta de a região ter um
trem ligando Campinas a São
Paulo, finalmente, sairá do papel
e será uma bela realidade para
toda população”, completa.

Fotos: Divulgação

A votação ocorreu no início
da noite de ontem (21), e a
propositura foi aprovada pela
Alesp com 71 votos favoráveis

Mapa de votação da Assembleia Legislativa do Estado de São Paulo
(Alesp) mostra como cada deputado votou a propositura
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Bebel conta que fez questão de votar favorável ao projeto porque
beneficia a população de toda região, inclusive de Piracicaba
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Paulo Soares, presidente do Caphiv
(Centro de Apoio ao HIV/Aids e Heptatites Virais)

Na semana passada, eu
trouxe neste espaço a
campanha Junho Viole-

ta, a qual trata da defesa da dig-
nidade da pessoa idosa. Já que
estamos no mês em que esse tema
cresce em evidência - e também
porque minha especialidade é
atuar na prevenção às ISTs (in-
fecções sexualmente transmissí-
veis) -, gostaria de trazer um
tema que, embora seja pouco fa-
lado, é bastante relevante: a in-
cidência da Aids em idosos.

Pela rápida pesquisa que eu
pude realizar, para trazer o
tema nesta semana, posso afir-
mar que há duas questões pri-
mordiais para o apagamento
desta discussão: o primeiro é a
falta de campanha direcionada
a esse público; e o segundo as-
pecto é o tabu em torno da vida
sexual da população idosa -- o
que os torna mais vulneráveis.

Reportagem publicada no
site Agencia Aids, com informa-
ções do IG Queer, apresenta um
panorama bem completo sobre
essa questão, a qual eu transcre-
vo trechos. Quem tiver o interes-
se de acessar, o link é
agenciaaids.com.br/noticia/ig-
queer-casos-novos-de-hiv-em-
idosos-crescem-125-em-12-anos.

***
A infectologista do Institu-

to de Infectologia Emílio Ribas
Gisele Cristina Gosuen, respon-
sável por um ambulatório da
Universidade Federal de São
Paulo (Unifesp) que acompanha
pessoas idosas que vivem com
HIV, explica que quando se es-
tuda a manifestação do vírus
nesta população são considera-
das a partir de 50 anos.

Segundo o Boletim Epide-
miológico HIV/Aids 2021, do
Ministério da Saúde, entre 2007
e 2009 foram notificados 2.383
casos de HIV nesta população.
Já em 2019, quando houve um
pico de casos novos, foram 5.469
novas pessoas idosas com HIV,
o que representa um salto de
129% em registros novos com-
parando os dois períodos.

"Ouço muito ainda das paci-
entes que o preservativo é apenas
para evitar a gravidez e uma vez
que elas não correm mais este ris-
co não veem razão para utilizar.
Já os homens relacionam o uso
do preservativo apenas com pro-
fissionais do sexo", afirma.

Sobre os homens, o Boletim
Epidemiológico indica que en-
tre 2007 e 2021, 52,1% dos ca-
sos foram decorrentes de expo-
sição homossexual ou bissexu-
al. Gisele afirma que no ambu-
latório da Unifesp são atendi-
das cerca de 300 pessoas e, na
sua maioria, homens que fazem
sexo com outros homens - o que
ainda fomenta o estigma do
HIV às pessoas LGBTQIAPN+.

A profissional de saúde
acrescenta que as medicações para
disfunção erétil, também impac-
tam neste aumento de infecção
ao longo dos anos, além das re-
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des sociais com os aplicativos de
relacionamento, que trouxeram
mais possibilidades de encon-
tros e parceiros sexuais, mesmo
que essa população não seja tão
antenada com tecnologia.

"Os bailes da terceira ida-
de trazem mais movimentação
para vida sexual do idoso. Es-
ses conjuntos de fatores con-
tribuem para que ocorra o au-
mento de casos", afirma.

Para o infectologista Vinicius
Borges, especializado em saúde
LGBT+, outro ponto que contri-
bui para este aumento de casos
de HIV na população idosa ao
longo dos anos é o tabu sobre a
sexualidade nesta faixa etária :
"Além de muitas destas pessoas
não terem tido a oportunidade
de debater sexualidade na juven-
tude, na vida adulta e idosa elas
têm a sexualidade invisibilizada,
principalmente se forem LGBT+".

O médico afirma ainda que
é responsabilidade dos profissi-
onais de saúde, quando abor-
dam prevenção, HIV, ISTs e de-
sejo sexual, incluírem os idosos
nesta discussão, para que ela
não fique privada de informa-
ção e acesso às tecnologias de
prevenção. "Invisibilizar a fun-
ção sexual do idoso é deixar ele
mais vulnerável", afirma.

Outro ponto que o profissio-
nal aborda são os mecanismos de
comunicação sobre vida sexual
para esta população, em especial
a LGBT+, que não são os mesmos
para os mais jovens. Ele acredita
que a melhor forma é estimular a
conversa nos consultórios.

"Quando um idoso procu-
ra serviço de saúde para verifi-
car alguma questão específica,
o profissional precisa pergun-
tar sobre a rotina sexual por-
que o idoso em si pode não se
sentir confortável em abordar
o tema, principalmente pelo
medo da LGBTfobia, quando
parte da comunidade. É impor-
tante que os profissionais sejam
melhor treinados a entender que
função sexual não é só ereção e
lubrificação vaginal", alerta.

***
No mês em que a defesa da

dignidade da pessoa idosa ganha
relevância, é importante discutir-
mos aspectos que se referem à
saúde preventiva desta população.
Você, profissional de saúde, saiba
como abordar com os pacientes
idosos e LGBTs, isso pode ofere-
cer qualidade de vida e, ainda
mais, também pode salvar vidas.
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FALECIMENTOS
RODRIGO DA SILVA MAMEDI faleceu
anteontem, nesta cidade, contava 35
anos, filho do Sr. Benedito Mamedi e da
Sra. Rosemeire da Silva, já falecida.
Deixa familiares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, tendo saído o
féretro às 16h30 da sala “03” do Velório
do Cemitério Municipal da Vila Rezende,
para a referida necrópole. À família e
amigos enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOÃO JOSE INACIO faleceu ante-
ontem, nesta cidade, contava 69 anos,
filho dos finados Sr. João Inacio e da Sra.
Eurides da Silva Inacio, era casado com

a Sra. Rute Aparecida da Cruz Inacio;
deixa os filhos: Ana Aparecida Inacio Fer-
raz; Noemi Regina Inacio; Raquel Erica
Inacio; Vivian Cristina Inacio e Edmilson
Jose Inacio. Deixa netos, bisnetos, de-
mais familiares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, tendo saído o
féretro às 17h00 da sala “01” do Velório
do Cemitério Municipal da Vila Rezen-
de, para a referida necrópole. À família
e amigos enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. SEBASTIÃO LUIZ DE OLIVEIRA
faleceu anteontem, nesta cidade, con-
tava 93 anos, filho da Sra. Maria Sal-

vina de Oliveira, já falecida, era casa-
do com a Sra. Joaquina Onorina de
Oliveira; deixa os filhos: David Quero-
bino de Oliveira, já falecido; Magda
Nazare de Oliveira Lima, casada com
o Sr. Evandui de Lima; Magna Quero-
bino de Oliveira Reis e Silva, casada
com o Sr. Paulo dos Reis Silva e Dario
Querobino de Oliveira, já falecido, dei-
xando viúva a Sra. Marcia Candida de
Oliveira. Deixa netos, bisnetos, demais
familiares e amigos. Seu sepultamento
foi realizado ontem, tendo saído o fére-
tro às 16h00 da sala “02” do Velório do
Cemitério Municipal da Vila Rezende,
para a referida necrópole. À família e

amigos enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. LUIS MATHEUS faleceu dia 18 p.p.,
na cidade de Osasco/SP, contava 65
anos, filho dos finados Sr. Jose Matheus
e da Sra. Maria de Lourdes David Ma-
theus, era casado com a Sra. Suel i
Eva Marques; deixa os filhos: Michele
Cristiane Marques Matheus e Jose Luis
Marques Matheus. Deixa netos, demais
familiares e amigos. Seu sepultamento
foi realizado ontem, às 15h30 no Cemi-
tério Municipal da Saudade. À família e
amigos enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

FALECIMENTOS
SR. ANTONIO FLORENCIO DA SIL-
VA faleceu anteontem na cidade de Pi-
racicaba, aos 85 anos de idade. Era
filho do Sr. Jose Florencio da Silva e
da Sra. Maria Candida da Conceição,
falecidos. Deixou os irmãos: Francisco
Florencio, Pedro Florencio da Si lva.
Deixa ainda demais parentes e amigos.
O velório ocorreu ontem na Sala Esme-
ralda no Memorial Metropolitano de Pi-
racicaba a partir das 08:00hs até as
16:00hs, em seguida houve a Cerimô-
nia de homenagens póstumas no Salão
Nobre também no mesmo local. À fa-
mília e amigos enlutados os sentimen-
tos do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. APARECIDO DONIZETI DE CAR-
VALHO faleceu anteontem na cidade
de Piracicaba, aos 65 anos de idade.
Era filho do Sr. Juvenal Carvalho e da

Sra. Alice Botão de Carvalho, faleci-
dos. Deixa a irmã: Marines de Carva-
lho. Deixa ainda demais parentes e
amigos. O seu sepultamento deu-se
ontem ás 16:00hs, saindo urna mortu-
ária do Memorial Metropolitano de Pi-
racicaba – Sala Diamante, seguindo
para o Cemitério da Saudade. Á família
e amigos enlutados os sentimentos de
pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. VALDIR CLAUDINEI CAMPIÃO
faleceu ontem na cidade de Piracica-
ba, aos 65 anos de idade. Era f i lho
do Sr. Armando Campião, falecido e
d a  S r a .  M a r i a  A p a r e c i d a  B o a r a t t i
Camp ião .  De ixou  os  f i l hos :  F lav io
Henrique Campiao, Renan Claudinei
Campiao. Deixa ainda netos, demais
parentes e  amigos.  O seu sepul ta-
mento deu-se ontem ás 16:00hs, sa-

indo urna mortuária do velório da Sau-
dade – Sala 03, seguindo para o Ce-
mitério da Saudade. Á família e ami-
gos enlutados os sentimentos de pe-
sar do Grupo Bom Jesus Funerais.
SR. LOURENÇO BERNARDINO fale-
ceu ontem na cidade de Piracicaba, aos
89 anos de idade e era casado com a
Sra. Marina Garbim Bernardino. Era filho
do Sr. Ernesto Ricioti Bernardino e da
Sra. Luiza Rossi, falecidos. Deixa os
fi lhos: Almir José Bernardino casado
com Sandra Pexe Bernardino, Jorgete

Ap. Bernardino casada com Benedito
Angeleli, Ernesto Randolfo Bernardino
casado com Claudia Cassiano Bernardi-
no, Glaucia Maria Bernardino Togni ca-
sada com Renilson Togni, Ivan Ricardo
Bernardino, falecido. Deixa netos, bis-
netos, demais parentes e amigos.  O
seu sepultamento deu-se ontem ás
17:00hs, saindo urna mortuária do veló-
rio da Saudade – Sala 02, seguindo para
o Cemitério da Saudade. Á família e
amigos enlutados os sentimentos de pe-
sar do Grupo Bom Jesus Funerais.
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Anúncio do preço real terá de
ser maior que promocional
É o que estabelece projeto de lei aprovado em primeira discussão pela Câmara, na
reunião ordinária desta segunda; texto ainda terá que passar por segunda votação

A Câmara aprovou nesta se-
gunda-feira (19), em primeira dis-
cussão na 35ª Reunião Ordiná-
ria, projeto de lei que proíbe pos-
tos revendedores de combustíveis
em Piracicaba de fixarem no es-
tabelecimento anúncios contendo
preços promocionais e propagan-
das diversas com tamanho maior
do que aqueles que trazem o valor
real do combustível, “de modo a
garantir ao consumidor clareza,
precisão e legibilidade das infor-
mações prestadas”, respeitando o
que determina o Código de Prote-
ção e Defesa do Consumidor.

Na prática, a proposta visa pôr
fim à confusão gerada no consu-
midor por anúncios, em cartazes,
placas e telas, que evidenciam pre-
ços promocionais que valem ape-
nas para condições específicas —

como aqueles em que há desconto
mediante cadastro em programa de
fidelidade, forma de pagamento
escolhida ou dia da semana em que
acontece o abastecimento— e dei-
xam em segundo plano o valor real
cobrado pelo litro do combustível.

O projeto de lei 243/2023 tem
como autor o vereador Thiago Ri-
beiro (PSC), que cita o CPDC para
lembrar que é considerada “enga-
nosa qualquer modalidade de in-
formação ou comunicação de ca-
ráter publicitário, inteira ou par-
cialmente falsa, ou, por qualquer
outro modo, mesmo por omissão,
capaz de induzir em erro o con-
sumidor a respeito da natureza,
características, qualidade, quan-
tidade, propriedades, origem,
preço e quaisquer outros dados
sobre produtos e serviços”.

A proposta prevê que os
anúncios referentes aos preços
promocionais (incluindo os des-
contos dados em programas de
fidelidade e conforme o dia do
abastecimento) deverão ser, no
mínimo, 30% menores que aque-
les que contêm a informação do
valor real do combustível. Se a lei
for aprovada e sancionada pelo
prefeito, os postos terão prazo de
30 dias para se adaptarem, a par-
tir da publicação da norma no
Diário Oficial, e caberá ao Execu-
tivo regulamentar, mediante de-
creto, as penalidades em caso de
descumprimento da regra.

Thiago Ribeiro reforça que a
medida visa “padronizar os
anúncios que compõem a comu-
nicação visual dos postos de com-
bustíveis, a qual, na maior parte

das vezes, é visivelmente poluída e
confunde o consumidor”. “A prá-
tica comum é fazer o anúncio de
promoções muito maiores que o do
preço real do combustível, o que faz
com que o consumidor seja surpre-
endido na hora do pagamento”,
exemplifica o parlamentar.

O vereador lembra que o
CPDC “já prevê a obrigação de
transparência das informações ao
consumidor”, mas não determina
o tamanho para os anúncios; por
isso, a medida em âmbito munici-
pal, ao estabelecer a diferenciação,
visa “coibir afirmações considera-
das falsas ou enganosas nos pos-
tos de combustíveis, no intuito de
proporcionar melhor compreen-
são das informações aos consu-
midores locais, estipulando-se
assim um padrão de metragem”.

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mobi-
liado na Vila independência 02 quar-
tos, banheiro amplo, sala de jantar, sala
de estar, cozinha, lavanderia, varan-
da e garagem coberta; Móveis plane-
jados e acabamento em porcelanato;
Condomínio c/ piscina, elevadores, sa-
lão de festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
--------------------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área 116m2
privativos. 3 dorm., sendo 1 suíte. Sala
p/ home office, copa-coz planejada, sala
2 ambientes c/ sacada. 2 vagas. Valor
R$ 550.000,00/Venda. R$ 2.500,00/Lo-
cação. Tratar fone (19) 99781-5464.
--------------------------------------------------------
VENDO/ ALUGO  Bar racão 360 m² ,
na R. Olavo Bi lac, 836, Vi la Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
--------------------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor básico de
negociação até R$ 50.000,00 (cinqüenta
mil reais). Falar com Karen pelo cel (19)
9-9895-5892, das 8 às 18 horas.
--------------------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Grande,
Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
--------------------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PIRA-
CICABA POR SÃO PEDRO  -  Com
sala ampla dois quartos uma cozinha
banheiro garagem para dois carros quin-
tal no fundo um quarto e um banheiro
tratar no telefone (19)99862-4594.
--------------------------------------------------------

VENDE-SE TERRENO 6300m²-Centro
Mombuca ót ima local ização-maiores
informações 19998963876.
--------------------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA  – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
--------------------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O Lar
dos Velhinhos de Piracicaba oferece por
contribuição ou permuta. Av.: Renato
Wagner, 770. Telefone e Whatzapp (19)
3372-9484 e (19) 99970-2630.
--------------------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x cartão.
Tratar  Rua Moraes Barros,  1.205 –
Pirac icaba-SP.
--------------------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 portas,
Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone: (19)
3422-5162 – (19) 3433-3515.
--------------------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo de
reciclagem, enviar currículo na Rua Ge-
neral Camara 488, Jd Califórnia.
--------------------------------------------------------



A Tribuna Piracicabana
Quinta-feira, 22 de junho de 2023A12

RRRRRIOIOIOIOIO     DASDASDASDASDAS P P P P PEDRASEDRASEDRASEDRASEDRAS

Assistência Social realiza
Conferência Municipal
Evento tem como objetivo desenvolver políticas públicas para a população mais vulnerável

Conferência Municipal de Assistência Social aconteceu na terça-feira, 20

Divulgação

A terça-feira, 20, foi o dia de
todos os setores relacionados à
Assistência Social do Município se
reunirem para definir os rumos que
irão tomar nos próximos anos.
Mais de 100 pessoas, representan-
tes de diversos setores, como o Cen-
tro de Convivência do Idoso,
CRAS, Central de Cursos e outros,
puderam opinar e votar nas pro-
postas que consideravam as mais
importantes para poder planejar
as próximas ações dos setores.

A conferência tem como obje-
tivo poder avançar e alcançar cada
vez mais um trabalho que venha
atender as necessidades da popu-
lação mais vulnerável. Após as de-
finições de propostas de nível mu-
nicipal, as propostas para o Estado
e União foram encaminhadas para
o Conselho Estadual de Assistência
Social.  Foram também eleitos dele-
gados que irão representar o Muni-
cípio na Conferência Estadual.

Para as pessoas ou empresas
que tem algum débito em atraso
com a prefeitura e SAAE, chegou a
oportunidade para poder quitar
suas dívidas com as melhores con-
dições. O programa PERF 2023
entrou em vigor esta semana e
pode ser aderido até dia 30 de no-
vembro. Entre as vantagens, o
PERF tem possibilidades de des-
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Prefeitura e SAAE parcelam
dividas em até 50 vezes

contos de até 100% nos juros e mul-
tas para pagamentos à vista ou en-
tão parcelamento em até 50 vezes.

Quem possui dividas com
IPTU, Taxa de Licença, ISS e ou-
tros com a Prefeitura ou contas em
atraso com o SAAE pode procurar
o Setor de Tributos entre às 08:00 e
16:00 diariamente com cópia do CPF
e RG para negociar suas contas.

A Câmara Municipal de Rio
das Pedras realizou na segunda-
feira, 19, a 18a Sessão Ordinária
deste ano. Na ocasião, o verea-
dor Jeandre Deive Roncato (Na-
buco) (PSDB) fez quatro indica-
ções e propôs duas moções de pe-
sar. Ele indicou a manutenção e
troca de lâmpadas queimadas na
Biblioteca Municipal Professora
Maria José de Aguiar, prédio uti-
lizado pela Faculdade Univesp.

O vereador solicitou que o Se-
tor de Obras analise a queda d’água
na Rua Aristeu Macedo de Souza, a
fim de direcionar a água das chu-
vas com a construção de uma cana-
leta, evitando futuros problemas.

Ao Setor de Obras também foi
pedida a análise do rebaixamento
da calçada da Igreja Matriz, entre a
igreja e a Concha Acústica, na Rua
Mário Tavares. A indicação é am-
parada pela Lei 8.331/15, que pa-
droniza as calçadas para facilitar a
circulação, em vias públicas, de pes-
soas com deficiência ou mobilidade
reduzida, e pela Lei de Acessibilida-
de 10.098/00, que estabelece nor-
mas gerais e critérios básicos para a
promoção da acessibilidade das pes-
soas com deficiência, ou com mobi-
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Nabuco faz quatro indicações na
18ª Sessão da Câmara deste ano

Divulgação

Melhorias para a circulação
de pessoas com deficiência
foram itens pedidos

lidade reduzida, e dá outras provi-
dências. Foi ainda solicitada uma
análise para averiguação da quali-
dade da água da Bica D’Água, loca-
lizada no Bairro Bom Jardim. O vere-
ador indicou que, depois da análise,
seja implantada uma placa indica-
tiva da qualidade da água, orien-
tando a população sobre a possibili-
dade ou não de consumo desta água.

Nabuco propôs duas moções
de pesar, pelo falecimento da Se-
nhora Jandira Marci Soave, e
pelo falecimento do Senhor An-
derson Carlos Fabiano Cardoso.

Divulgação

“A segurança de nossa população
nas vias públicas deve ser
sempre observada”, disse
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Nivaldo solicitou lombada
na rua Augusto Scarassati

O vereador José Nivaldo Fer-
reira Diniz (PSDB), popularmen-
te conhecido como “Nivaldo do
Depósito”, solicitou nesta 18ª ses-
são ordinária da Câmara Muni-
cipal de Rio das Pedras, através
da Indicação Nº 437/2023, a ins-
talação de uma lombada ou re-
dutor de velocidade na Rua Au-
gusto Scarassati, próximo ao nú-
mero 690, no Bairro Bom Jardim.

“Os munícipes reclamam
que os veículos trafegam em alta
velocidade, com riscos de aciden-
tes envolvendo outros veículos e
atropelamentos das pessoas que
transitam pelo local”, justificou
Nivaldo. “A segurança de nossa
população nas vias públicas
deve ser sempre observada pelo

Poder Público e nossa função é
alertar das necessidades da Co-
munidade”, encerrou o vereador.
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Prof. Geraldo sugere parceria para
iluminar Rodovia Nelson Caproni

Vereador fez sugestão por meio
de indicação na 18ª sessão
da Câmara de Rio das Pedras

Divulgação

Preocupado com os constan-
tes acidentes e nível de periculo-
sidade que a Rodovia Intermuni-
cipal Nelson Caproni, que faz a
ligação entre Rio das Pedras e
Mombuca apresenta, o vereador
Geraldo José dos Santos (União
Brasil) inseriu indicação na últi-
ma sessão da Câmara Municipal,
sugerindo uma parceria entre a
Prefeitura Municipal de Rio das
Pedras e a Prefeitura do Municí-
pio de Mombuca, visando à ins-
talação de iluminação pública na
extensão da via em questão.

“Os usuários da rodovia no
período noturno sustentam que se
sentem inseguros ao trafegar no
local devido à escuridão no trajeto,
além de outras deficiências na pis-
ta”, justificou Professor Geraldo.

O vereador também solicitou
na 18ª da Câmara de Rio das Pe-
dras, que a Administração faça a
recuperação do gramado, refor-
ma do alambrado do campinho
de futebol, e serviço de poda em
árvore, cujos galhos se encon-
tram sobre parte do parquinho
infantil na Área de Lazer Genatti
Soave no Bairro Bom Jesus II.

Professor Geraldo encerrou

suas petições na sessão com o pe-
dido de construção de uma ca-
naleta para escoamento de
águas, na Rua Geraldo Silveira
Arruda esquina com a Rua São
Vicente de Paula e que a Prefei-
tura Municipal, através de setor
competente, e em conjunto com
a entidade que administra o Hos-
pital Maternidade São Vicente de
Paulo, procedam ao término do
serviço de roçagem de mato, e
posterior limpeza completa, em
área de construção abandonada,
anexa à unidade hospitalar.

Vereador solicitou ainda
manutenção nos veículos
com ELEVAR

Divulgação

Durante a realização da 18ª
sessão ordinária da Câmara Mu-
nicipal de Rio das Pedras, que
ocorreu nesta última segunda-
feira dia 19 de junho, o vereador
Max Prestes dos Santos (União
Brasil), solicitou ao Executivo
Municipal através de Indicação,
a realização de mutirão para
atendimento de consultas da es-
pecialidade de Neuropediatria.

“Tenho recebido inúmeras
solicitações de pais e responsá-
veis, que aguardam o atendi-
mento por médico dessa especi-
alidade (neuropediatria)”, jus-
tificou Max. “Também cabe des-
tacar, que muitos pacientes
aguardam de maneira infrutífe-
ra uma vaga pelo SUS há muito
tempo, tendo em vista que a ofer-
ta de vagas oferecidas pelo Gover-
no do Estado é insuficiente para
atender à demanda”, disse.

Max solicitou ainda que a
área responsável na Administra-
ção realize manutenção nos veí-
culos adaptados com o ELEVAR,
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Max pediu mutirão para realizar
consultas em neuropediatria

destinado a transportar pessoas
portadoras de algum tipo de de-
ficiência ou doenças graves. De
acordo com a petição, dos três
veículos com ELEVAR, apenas
um está em funcionamento.

O parlamentar encerrou suas
proposituras solicitando a realiza-
ção de uma operação tapa-bura-
cos na extensão Rua Francisco Bi-
anchim, no Bairro Codespaulo.

Rio das Pedras oficialmente
tem seus meios de proteger e dar
acesso a vários serviços priori-
tários para as pessoas com es-
pectro autista e seus familiares.
A “Carteirinha do Autista” co-
meçou a ser pessoalmente entre-
gue pelo Secretário de Saúde Jo-
aldo Gonçalves que também teve
a oportunidade de conversar
com os familiares e entender
melhor as necessidades que pos-
suem. A carteirinha garante
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Secretaria de Saúde começa
a entregar carteirinha

atendimento prioritário na saú-
de quando for necessário aten-
dimento ou mesmo para marcar
consultas. Em serviços públicos
quem porta a carteirinha pode
ter atendimento preferencial evi-
tando ficar em filas, pode ter pre-
ferência para atendimento na
Assistência Social, educação e
outros. Quem ainda não tem a
carteirinha deve procurar o se-
tor de protocolo na Prefeitura e
fazer o requerimento para a sua.
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Vanessa solicita medidas para
coibir descarte irregular de lixo

A Câmara Municipal de Rio
das Pedras realizou na segun-
da-feira, 19, a 18a Sessão Ordi-
nária deste ano. Na ocasião, a
vereadora Vanessa Stocco Bo-
tam (PV) fez quatro indicações.
Entre as indicações, Vanessa so-
licitou a duplicação da Avenida
Darwin do Amaral Viegas, entre
as ruas Gerônimo Guilherme
Peroza e João Casela, no Núcleo
Habitacional José A. Montagna-
ni; e a duplicação da Rua João
Casela e a construção de uma
rotatória, que ligue as avenidas.

A vereadora solicitou medidas
para coibir o despejo irregular de
lixo, como a instalação de placas
indicação a proibição de descarte
de lixo e entulho na Avenida Da-
rwin do Amaral Viegas (no trecho
entre as ruas Gerônimo Ernesto
Barrichello e João Casela, no Nú-
cleo Habitacional José A. Montag-
nani). Vanessa indicou, ainda, que
na placa conste a Lei Municipal n.
2.753. Com o mesmo intuito, Vanes-
sa pediu também a instalação de
câmeras de monitoramento na es-
trada vicinal de acesso ao Bairro
Água Branca, próximo ao final da
Avenida Dr. Darwin do Amaral Vi-
egas; no final da Rua Nicolino Pa-
risse, próximo ao banheiro público

Divulgação

Vanessa solicitou a
duplicação da Avenida
Darwin do Amaral Viegas

da Área de Lazer Genatti Soave; no
cruzamento das ruas José Cerigat-
to e Ângelo Arthuzo, no Bairro Lú-
cia Taranto Marrano (Nosso Teto);
na estrada de terra ao final da Rua
São Vicente de Paulo (Luiz Massud
Coury); na estrada de terra ao final
da Rua Vitório Hermínio Delagra-
cia (Vitória Perim Cezarino – Pom-
bal); na estrada do Borsato, ao final
da Rua Cristina Taranto Pariz.

Vanessa indicou a troca da
iluminação de Diodo Emissor de
Luz, LED, recentemente instala-
da na Rua João Cibim Neto, pró-
ximo ao número 129, no Bairro
Vitório Cezarino (Sem Terra).

Divulgação

A Central de Curso, sob o co-
mando da primeira-dama Su-
ely Buzetto, resolveu dar uma
atenção especial aos trabalha-
dores da “Bolsa Família Rio-
Pedrense”. Este pessoal rea-
liza funções como capinação
de mato, manutenção de can-
teiros e jardins, recolhimento
de galhos e outros materiais

pelas ruas. E desde a semana
passada eles passaram a ser
recebidos antes do início do
expediente no prédio da Cen-
tral de Cursos para receberem
um reforço no café da manhã.
É a assistência social cuidan-
do da alimentação e do bem-
estar de uma das parcelas
mais carentes da população.

CAFÉ DA MANHÃ

Rio das Pedras ficou com ain-
da mais cara de interior no úl-
timo sábado. Cerca de 10 es-
colas municipais realizaram
suas festas juninas para ale-
gria dos alunos e de seus pais
que por alguns momentos
participaram deste momento
de nostalgia e lembrança de
suas infâncias. As escolas
capricharam nas decorações,
comidas típicas, figurinos,
brincadeiras, atrações e claro

nas danças que ganharam
novas versões. Tanto em bair-
ros quanto no centro era pos-
sível ver dezenas de crianças
trajadas com as roupas típi-
cas andando pelas ruas indo
ou vindo das festas. Neste
sábado dia 26 de julho as fes-
tas continuam nas escolas
Ivanilde Bettiol, ao lado do
Poliesportivo, e também na
Creche Padre Geraldo no bair-
ro conhecido como Pombal.

FESTAS JUNINAS

Divulgação

Divulgação

Nesta semana os
bairros São Cristó-
vão e Santa Maria re-
ceberam a troca da
iluminação por lâm-
padas de LED. Com
isso, todos os bair-
ros da área urbana
da cidade já tiveram
a iluminação trocada.
A troca da iluminação
começou em 2021,
mas em 2023 che-
gou a toda a cidade.

ILUMINAÇÃO


